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Superávit primário do Governo
Central cai 40% em outubro

Desmatamento do Cerrado cresce 3%
em um ano; área atinge 11 mil km²
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Brasil gera mais de 190 mil postos
com carteira assinada em outubro

Alckmin confirma
transferência de R$ 8,7 bilhões

a municípios
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Esporte

A Stock Car Pro Series viveu
um dia histórico e, de quebra, co-
nheceu os pilotos que vão deci-
dir o título da temporada 2023. Em
domingo (26) frio e nublado, no
qual a chuva desta vez não se fez
presente, o Autódromo Interna-
cional Zilmar Beux, em Cascavel
(PR), foi palco de duas grandes e
movimentadas corridas, que de-
terminaram os finalistas do ano e
coroaram os vencedores do dia:
Bruno Baptista (RCM Motors-
port) triunfou com Toyota Coro-
lla na Corrida 1, enquanto Felipe
Massa (Lubrax Podium Stock Car
Team) alcançou uma vitória mar-
cante na segunda prova da roda-
da no Oeste do Paraná a bordo do
Chevrolet Cruze #19.      Página 6

Felipe Massa vence pela
primeira vez na Stock Car,

que define finalistas
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Felipe Massa tomou a ponta no começo e partiu para um
triunfo histórico

O carioca Gabriel Fernandes
(Techspeed/Cinestúdio/Globo
Construtora/Seepill Valves/To-
tal Auto Center/3Marc/Pizza
Crek/SOS Bike Móvel) garan-
tiu no último domingo (26) o
seu segundo título no kartismo
em 2023. Na oitava e última eta-
pa da V11 Aldeia Cup, no Kar-
tódromo Aldeia da Serra, em
Barueri (SP), o piloto de Nova

Iguaçu subiu no pódio pela oi-
tava vez consecutiva, onde se
sagrou campeão da categoria
F-4 Júnior. Anteriormente ele
já havia conquistado a Copa
São Paulo Light de Kart.

“Foi um ano incrível.
Como eu já era praticamente
campeão, fiz o necessário
para garantir o título”, comen-
tou o piloto.             Página 6

Carioca Gabriel Fernandes
garantiu o título de campeão

na V11 Aldeia Cup

O brasileiro Enzo Fittipaldi ter-
minou a temporada 2023 da Fór-
mula 2 em alta após o segundo
lugar obtido no último final de
semana no circuito de Yas Mari-
na, em Abu Dhabi. Com a con-
quista deste sábado, o piloto da
Academia da Red Bull encerrou a
competição com uma vitória e cin-
co pódios, somando 124 pontos
na temporada.

“Foi uma temporada bem inten-
sa e com um equilíbrio muito gran-
de na F2.  Conseguimos pódios
importantes, a vitória em Spa foi
incrível, e em outros momentos fal-
tou um pouco de sorte.  Página 6

Enzo Fittipaldi encerra
temporada 2023 com vitória

e 5 pódios na F2
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Enzo Fittipaldi

Lucas Moraes deu início à
sua preparação para o Rally Dakar
2024. Neste fim de semana, com a
disputa do Rally Baja Qassim pela
equipe TOYOTA GAZOO Racing
(TGR), o brasileiro impôs um forte
ritmo e venceu uma das duas es-
peciais que compôs a prova, sina-
lizando a boa sintonia inicial com
seu novo navegador, o espanhol
Armand Monléon. A outra espe-
cial foi vencida pela dupla forma-
da pelo alemão Timo Gottschalk
(navegador que já venceu o Dakar)

Dakar 2024: Lucas Moraes
anda forte e vence uma das

duas especiais na Arábia
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Moraes e Monleón em ação na Arábia Saudita

e o saudita Yazeed Al Rajhi (pi-
loto que é o atual bicampeão
mundial de Rally Cross Country,
modalidade em que se encaixa o
Dakar). Moraes chamou a aten-
ção do mundo dos rallies ao ob-
ter um pódio já em sua estreia no
Dakar, em janeiro de 2023.

Na soma dos tempos, Al Ra-
jhi e Gottschalk acabaram com a
vitória no Baja Qassim, com uma
diferença de 02min37s para Mo-
raes e Monleón, que terminaram
no segundo lugar.        Página 6

Em outubro, o Brasil gerou
190.366 postos de trabalho
com carteira assinada. Com
isso, acumula, ao longo do ano,
um saldo positivo de 1.784.695
novas vagas em todas as uni-
dades da Federação em qua-
tro dos cinco grupamentos eco-
nômicos que constituem o le-
vantamento. A exceção foi a
Agricultura, que teve saldo
negativo.

Os números constam do
Novo Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados
(Caged), divulgado na terça-
feira (28) pelo Ministério do
Trabalho e Emprego (MTE).

O saldo positivo de outubro
resulta das 1.941.281 admissões
e dos 1.750.915 desligamentos
registrados no mês. Segundo o
MTE, a maioria dos empregos
formais foram criados nos se-
tores de Serviços (109.939) e de
Comércio (49.647).

Com o resultado acumula-

do do ano, o estoque total re-
cuperado para o Caged ficou
em 44.229.120 postos de tra-
balho formais. “O maior cres-
cimento do emprego formal
em outubro ocorreu no setor
de Serviços, com um saldo de
109.939 postos, com destaque
para Informação, comunica-
ção e atividades financeiras,
imobiliárias, profissionais e
administrativas, que teve sal-
do positivo de 65.128 empre-
gos”, informou por meio de
nota o ministério.

Ainda segundo a pasta, a
segunda maior geração foi ob-
servada no setor de Comércio,
com 49.647 postos de trabalho
gerados no mês, “principalmen-
te no comércio varejista de mer-
cadorias, com predominância de
supermercados (saldo positivo de
6.307 postos) e hipermercados
(1.925), além dos artigos de ves-
tuário (5.026)”, complementa o
estudo.                    Página 3
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Mais Médicos
terão 28 mil

profissionais em
campo até o
fim do ano

Esta semana, cerca de 3,5 mil
médicos concluem o curso de
capacitação para trabalhar no
Programa Mais Médicos. De
acordo com o Ministério da Saú-
de, esta é a maior turma em for-
mação desde o lançamento do
programa há 10 anos. Com a re-
tomada da iniciativa, no primei-
ro semestre, foram 34 mil pedi-
dos de inscrição, o maior núme-
ro da história. O ministério acre-
dita que, até o fim deste ano, 28
mil profissionais estarão atuan-
do nos municípios. Atualmente,
20 mil estão alocados.

Na terça-feira (28), os médi-
cos que fazem o curso em São
Paulo fizeram uma prova para
ingressar no programa. Na se-
gunda-feira (27), os profissio-
nais tiveram uma aula intensi-
va de preparação para o teste.
Eles precisam passar por esse
exame que, entre outros assun-
tos, aborda atenção primária à
saúde e o acolhimento dos pa-
cientes.

Em São Paulo, 1,3 mil médi-
cos que vão atuar nas regiões
Sul e Sudeste fazem o treinamen-
to, com duração de 30 dias. Após
aprovação nesse módulo, eles
terão a inscrição efetivada.

O curso também foi realizado
na Bahia e em Minas Gerais para
os médicos que vão trabalhar nas
outras regiões do país. Os apro-
vados terão de 4 a 8 de dezembro
para se apresentar nos municípi-
os. Os médicos formados no ex-
terior ou estrangeiros vão rece-
ber um registro temporário para
atuar enquanto não passam pelo
Revalida, exame que valida di-
plomas de medicina de forma-
dos fora do Brasil.

O objetivo do Ministério da
Saúde é ampliar ainda mais o pro-
grama. “No primeiro semestre já
foi possível recompor o quanti-
tativo de profissionais que esta-
vam no programa ao longo do
tempo. Ele vinha sendo bastante
descaracterizado e, agora, nesse
segundo semestre, estamos pro-
videnciando vagas novas. Vamos
chegar a 28 mil médicos aloca-
dos até o final deste ano”, disse
Felipe Proenço de Oliveira, secre-
tário adjunto de Atenção Primá-
ria do Ministério da Saúde.

Nídia Machado é formada
na Nicarágua. “Eu já trabalhei
aqui [no Brasil], mas com uma
liminar. Ao final do processo,
eu perdi e tenho que fazer o
Revalida”, explicou.

Ela disse que há similarida-
des entre as doenças encontra-
das no seu país e, especialmen-
te, na Região Norte do Brasil.

A médica Gabriela Ferrari
Santos participa do curso em
São Paulo e avalia o programa
como uma oportunidade para
levar atenção básica a toda po-
pulação. “Para que o brasileiro
entenda a importância do SUS
(Sistema Único de Saúde), colo-
car o SUS em prática de verdade
e mostrar para a nossa gente
que a gente tem o melhor siste-
ma”, avalia. (Agencia Brasil)
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Fundo Social de São Paulo
oferece 18 novos cursos

gratuitos de curta duração

Educação técnica está entre
investimentos mais rentáveis,

diz pesquisa
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Dez novos veículos ampliam serviço
móvel do Bom Prato em nove cidades
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A opinião de nossos colaboradores não representa
necessariamente nossa opinião

O governador Tarcísio de Frei-
tas entregou na segunda-feira
(27) dez novas unidades móveis
do programa Bom Prato, que ofe-
rece refeições a R$ 1 para a po-
pulação carente. Com investi-
mento de R$ 8 milhões por ano,
juntos os veículos vão servir 3
mil refeições a mais por dia, aten-
dendo periferias de nove cidades
da Grande São Paulo, interior e
litoral, ampliando o acesso ao
serviço no estado.

“A gente está falando de in-
vestimento em segurança alimen-
tar com esses dez caminhões do
Bom Prato. Cada unidade móvel
dessa vai servir 300 refeições por
dia. É uma oportunidade de apro-
ximar esse serviço do cidadão”,
afirmou Tarcísio. “A gente vai le-
var a refeição no local que o ci-
dadão está, nem todo mundo

pode se deslocar. Na prática, va-
mos ter uma cozinha central e o
caminhão do Bom Prato vai levar
essa refeição no local que ela pre-
cisa chegar. Vai chegar na perife-
ria, tornando o programa mais aces-
sível ao cidadão que mais preci-
sa”, acrescentou o governador.

A solenidade no Palácio dos
Bandeirantes também reuniu o
secretário estadual de Desenvol-
vimento Social, Gilberto Nasci-
mento, deputados, prefeitos e
gestores municipais. Os veículos
do Bom Prato vão reforçar a ofer-
ta de refeições nos municípios de
São Paulo (2 caminhões), Cotia,
Bauru, Jacareí, São José dos Cam-
pos, Sumaré, Praia Grande, San-
tos e São Vicente.

Os novos atendimentos co-
meçam na próxima quarta-feira
(29). Assim, o Governo de São

Paulo aumenta o total de refei-
ções servidas pelo programa para
mais de 4,1 milhões por mês no
estado em 117 unidades, sendo
73 restaurantes e 44 veículos.

“Grande parcela da população
em vulnerabilidade social está lo-
calizada nas franjas das cidades e
não tem como se deslocar para
comer no Bom Prato mais próximo.
Então, é fundamental levar o ali-
mento até as pessoas. Isso é levar
segurança alimentar e combater a
fome onde quer que ela se apre-
sente”, explicou o secretário de
Desenvolvimento Social.

Neste ano, o Governo de São
Paulo já havia entregado outras
sete unidades móveis do Bom
Prato para atendimento nas peri-
ferias de Diadema, Embu das Ar-
tes, Itaquera, Limeira, Parelheiros,
São Bernardo do Campo e Tau-

baté, sob investimento de R$ 5,7
milhões.

O Bom Prato Móvel leva re-
feições até as regiões mais vulne-
ráveis e periféricas das cidades.
Funciona em caminhões do tipo
VUC – veículo urbano de carga –
adaptados para transportar entre
300 e 400 refeições até os pontos
de distribuição com a mesma qua-
lidade dos pratos servidos nos res-
taurantes do programa.

As refeições distribuídas pe-
las unidades móveis são produ-
zidas nos restaurantes Bom Pra-
to mais próximos, sempre com
uma proteína, um carboidrato,
arroz e feijão, e uma fruta de so-
bremesa. O serviço móvel funci-
ona apenas para almoço, sempre
às 11h, em endereços escolhidos
em conjunto com a prefeitura de
cada cidade.

Prefeitura oferece curso gratuito de
desenvolvimento do negócio artesanal

A Prefeitura de São Paulo ofe-
rece nesta semana os módulos de
Modelagem de negócios e Pla-
nejamento de coleção para os ar-
tesãos da Capital. A ação é do
Mãos e Mentes Paulistanas, ini-
ciativa da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e Traba-
lho, que atua no desenvolvimen-
to do setor de artesanato e ma-
nualidades da Capital, promoven-
do acesso ao mercado e capaci-
tação profissional.

Gratuito e on-line, o curso
oferece uma capacitação comple-
ta voltada à gestão e desenvol-
vimento do negócio artesanal ao
longo de sete módulos, divididos
pelos temas: planejamento finan-
ceiro e de futuro, desenvolvimen-
to de coleção, modelagem de ne-
gócios, presença digital, formali-
zação e segurança no trabalho.

Durante a formação, o parti-
cipante vai aprender a definir
metas e objetivos, a organizar o
setor financeiro e a produção ar-
tesanal, a comercializar em diver-
sos canais de venda (offline e on-
line), a estabelecer parcerias e a
colocar preço em produtos arte-
sanais.

A cada semana, módulos se-
rão liberados para participação.
Cada módulo ficará aberto para
acesso e conclusão por uma se-
mana, de segunda-feira a domin-
go. Depois de encerrados serão
novamente abertos posterior-
mente. Nesta semana, os empre-
endedores poderão assistir às
aulas de Modelagem de negócio
e Planejamento de coleção.

Em “Modelagem de Negó-
cio”, o objetivo é apresentar uma
ferramenta desenvolvida para o

entendimento completo do seu
empreendimento artesanal, que
possibilita uma análise do seu
negócio para obter melhores re-
sultados e ajudar na tomada de
decisão. Já em “Planejamento de
Coleção”, o foco é entender
como aplicar o conceito de cole-
ção para o artesanato e quais téc-
nicas usar para criar uma cole-
ção no seu negócio artesanal.

Para participar, é necessário
criar um cadastro na platafor-
ma para depois acessar os mó-
dulos disponíveis. Os interes-
sados podem fazer o cadastro
pelo link quando preferirem,
uma vez que o curso estará
disponível continuamente com
conteúdo sendo liberado toda
semana. Não é necessário con-
cluir um módulo anterior para
acessar os próximos, todos são

independentes entre si.
Com conteúdo gravado, as

aulas poderão ser feitas em
qualquer dia e horário, por
meio de dispositivos fixos e
móveis, durante o período que
o módulo permanecer aberto na
plataforma. Também será ofe-
recida uma monitoria on-line ao
vivo com revisão de cada mó-
dulo, com o objetivo de com-
plementar o conteúdo, tirar
dúvidas e promover a intera-
ção dos participantes.

Também não é necessário
ser artesão ou manualista cre-
denciado no Mãos e Mentes
Paulistanas para participar do
curso. Empreendedores manu-
ais interessados em participar
de outras ações do programa
podem fazer o credenciamento
pelo link.

Dia do Samba será celebrado com performances
e homenagens no Theatro Municipal

A Prefeitura anuncia as come-
morações ao Dia do Samba, no
próximo dia 2 de dezembro. Nes-
te ano, um dos gêneros mais ca-
racterísticos da cultura brasileira
ocupa de maneira inédita o palco
do Theatro Municipal com roda
de samba e homenagens a gran-
des sambistas.

Com nomes da velha guarda
e da atualidade do gênero, o
Municipal recebe artistas como
Xande de Pilares, Paula Lima,
Anelis Assumpção, Klau Noguei-
ra e Negra Li em celebração que
faz reverência ao samba e, como
nas rodas de samba, transforma

os próprios cantores nos mestres
de cerimônia, proporcionando-
lhes a oportunidade de anunciar
a atração que ocupará o palco
após seus shows.

Além das performances in-
dividuais, o Dia do Samba no
Municipal também saúda e ho-
menageia as figuras notáveis
que ajudaram a construir e
consolidar o gênero como um
dos principais da cultura bra-
sileira. Entre os homenagea-
dos estão a cantora Leci Bran-
dão, Manezinho, o primeiro
mestre-sala de São Paulo, Car-
lão do Peruche, Tia Irene, da

Ala das Baianas da Nenê de
Vila Matilde, e Dona Guga, da
escola de samba Morro da Casa
Verde. Como forma de enaltecer
essas figuras e enriquecer a ex-
periência da celebração, serão
apresentadas breves biografias
de cada personalidade, propor-
cionando ao público uma com-
preensão mais profunda e con-
textualizada da importância de
cada uma delas.

Para a secretária de Cultura,
Aline Torres, o samba sempre o
principal guia de ensinamentos.
“Com ele tive a minha formação
cultural, social e minha identida-

de. Nesse Dia do Samba, vale
sorrir e cultuar esse gênero, mas
também refletir o quanto uma cul-
tura marginalizada foi tão impor-
tante para a construção da nos-
sa sociedade”.

Com origens na cultura afri-
cana, o samba teve seus primei-
ros registros na segunda meta-
de do século XIX, trazido por
pessoas escravizadas à época
e relacionado com rodas de
dança. O Samba Paulistano é re-
conhecido como Patrimônio
Cultural Imaterial da Cidade de
São Paulo, por meio do CON-
PRESP (resolução 23/13).

No próximo domingo, 3 de
dezembro, a partir das 8h, se-
rão celebrados os 47 anos do
Parque do Carmo - em evento
que faz parte das comemora-
ções dos 30 anos da Secretaria
do Verde e do Meio Ambiente
(SVMA) -, e contará com diver-
sos shows e atrações culturais
para os frequentadores apro-
veitarem. A área verde situada
na zona leste é uma das mais
populares da capital, em 2023 é
o quarto parque mais visitado
registrando a presença de mais
de 4 milhões de pessoas.

O parque passará no próxi-

Parque do Carmo celebra seu
47º aniversário com diversas

atrações para a população
mo ano por uma grande requa-
lificação, que trará melhorias
para diversos espaços da área
verde, como: núcleo esporti-
vo, viveiro, mirante anfiteatro,
acessos, quiosques, ciclovia,
casarão da administração e
parquinho.

A celebração contará com
atrações para pessoas de todas
as faixas etárias e classes soci-
ais. O objetivo é promover a
convivência em espaço públi-
co, convidando a população a
se apropriar da cidade por meio
da arte, da música, da dança e
das manifestações populares.

Fundo Social de São Paulo oferece 18
novos cursos gratuitos de curta duração

O Fundo Social de São Paulo
firmou parceria inédita com o Se-
nac São Paulo e o Sebrae e passa
a  oferecer 18 novos cursos gra-
tuitos de curta duração para pes-
soas em situação de vulnerabili-
dade social.

As formações abrangem di-
versas áreas incluindo beleza,
gastronomia, moda, administra-
ção e tecnologia da informação.
Entre as novas capacitações ofe-
recidas estão, por exemplo, cursos
de Brigadeiro Gourmet, Telemarke-
ting, Gestão de Brechós e Admi-
nistração de Buffet Infantil. Uma
especialização específica sobre
empreendedorismo, ministrada
pelo Sebrae, também está disponí-

vel no currículo dos cursos.
A primeira-dama do Estado de

SP e presidente do Fundo Social,
Cristiane Freitas, afirma que o tra-
balho conjunto com o Senac São
Paulo e o Sebrae – instituições
renomadas na área educacional
– é mais um passo importante
para ampliação do trabalho de-
senvolvido pelo Fussp.

“Com essa nova parceria,
ampliamos nossa ação para que
mais pessoas em vulnerabilida-
de tenham acesso à qualificação
profissional, o que lhes dará tam-
bém mais oportunidades de em-
prego e chances de empreender”,
explicou Cristiane Freitas.

As aulas estão sendo ofere-

cidas em três unidades do Pro-
grama Praça da Cidadania, em
Paraisópolis, na capital, em Gua-
rulhos e Santo André, na Grande
São Paulo, e em 10 unidades dos
Centros de Integração da Cida-
dania (CIC’s), da Secretaria de
Justiça do Governo de SP.

“Essa iniciativa promove a
inclusão produtiva, oferecendo
uma nova perspectiva para quem
está fora do mercado de traba-
lho, inclusive com a opção de se
preparar para montar o próprio
negócio”, afirma o superinten-
dente do Sebrae-SP, Nelson Her-
vey Costa.

Para o Senac São Paulo, a
parceria é um agente de transfor-

mação de pessoas e sociedade.
“Impactar vidas por meio da edu-
cação é o compromisso do Se-
nac São Paulo que potencializa his-
tórias reais há mais de 70 anos. A
instituição acredita na formação
para o trabalho como meio capaz
de construir um futuro promissor”,
afirma Josiane Serrano, gerente do
Atendimento Corporativo do Se-
nac São Paulo.

Os interessados encontram as
informações completas sobre os
cursos, os locais onde são minis-
tradas as aulas e também as infor-
mações sobre as inscrições no site
oficial: www.fundosocial.sp.gov.br.
Para participar é necessário ape-
nas ter mais de 18 anos.

Estado de São Paulo tem 17 mil
vagas de emprego abertas

O estado de São Paulo tem
atualmente 17.152 vagas de em-
prego disponíveis pelos Postos de
Atendimento ao Trabalhador – os
PATs, da Secretaria Estadual de
Desenvolvimento Econômico.

São 6,4 mil vagas na capital
paulista e na Grande São Paulo.
Já no interior, há 9,4 mil vagas
disponíveis, e no litoral, 1,4 mil

Além da região metropolita-

na de SP, destacam-se as regiões
administrativas de Campinas,
com quase 4 mil vagas; e a de
Sorocaba, com 1,6 mil.

Elas são seguidas pelas re-
giões de Bauru, que tem 861 va-
gas disponíveis; pela região do
Vale do Paraíba, com 785; e Ara-
raquara com 400 oportunidades
abertas.

Ao todo, são de 500 profis-

sões com vagas disponíveis. As
ocupações com o maior número
de postos abertos são as de Au-
xiliar de Logística, Atendente de
Lojas e Mercados, Vigilante, Ali-
mentador de Linha de Produção
e Atendente de Lanchonete.

Os números das oportunida-
des disponíveis são atualizados
diariamente pela Secretaria do
Desenvolvimento Econômico.

Além das vagas, os PATs
também oferecem atendimento e
serviços gratuitos para trabalha-
dores, como a habilitação ao Se-
guro-Desemprego e a emissão da
Carteira de Trabalho.

Para mais informações, basta
procurar o Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador mais próximo
de você ou a prefeitura do seu
município.

CÂMARA (São Paulo)
Uma coisa são greves sindicais pra desgastar Nunes e o go-

vernador Tarcísio, apoiador da reeleição 2024 do prefeito. Outra
coisa são os desgastes dos grevistas com Justiça sem e povo sem
transporte, já desgastando vereadores das oposições

.
PREFEITURA (São Paulo)
Uma coisa são greves sindicais pra desgastar Nunes e o go-

vernador Tarcísio, apoiador da reeleição 2024 do prefeito. Outra
coisa são os desgastes dos grevistas com Justiça Trabalho e povo
sem transporte, já desgastando vereadores das oposições

.
ASSEMBLEIA (São Paulo)
Uma coisa são greves sindicais pra desgastar Nunes e o go-

vernador Tarcísio, apoiador da reeleição 2024 do prefeito. Outra
coisa são os desgastes dos grevistas com Justiça Trabalho e povo
sem transporte, já desgastando deputados das oposições

.
GOVERNO (São Paulo)
Uma coisa são greves sindicais pra desgastar o governador

Tarcísio, apoiador da reeleição 2024 do prefeito Nunes. Outra coi-
sa, são os desgastes dos grevistas com Justiça Trabalho e povo
sem transporte, já desgastando deputados das oposições

.
CONGRESSO (Brasil)
Uma coisa foi o ‘beija-mão’ explícito do Flavio Dino, pedindo

votos no que deverá ser sua ‘sabatina’ ao Supremo. Outra coisa
será a reação do PT, que se não bastasse ter que engolir Boulos
(PSOL) à prefeitura SP 2024, pode ter que engolir outros sapos

.
PRESIDÊNCIA (Brasil)
Uma coisa é o Lula (dono do PT) se desgastar - no PT - pra

indicar quem vai ao Supremo e à PGR, além do ministério Justiça.
Outra coisa é o agora ex-tucano (no PSB) e vice-presidente Alck-
min. Não dizia nem sim, nem não e as vezes nem talvez...

.
PARTIDOS (Brasil)
Uma coisa são dos donos e sócios preferenciais dos partidos

comemorem cerca de 5 bilhões de Reais de Fundo Eleitoral pras
eleições 2024. Outra coisa é saber quanto caberá aos filiados que
disputarão suas releições e suas eleições

.
JUSTIÇAS (Brasil)
Uma coisa é o Flávio Dino (ex-governador do Maranhão pelo

PC do B) chegar ao Supremo Tribunal Federal, mesmo tendo petis-
tas que - se pudessem - votariam contra. Outra coisa é o que ele
vai fazer até 2030, quando pensa sair à Presidência

.
ANO 31
O jornalista Cesar Neto publica a coluna [diária] de política -

cesarneto.com - na imprensa (Brasil) desde 1993. Recebeu “Meda-
lha Anchieta” da Câmara (São Paulo) e “Colar de Honra ao Méri-
to” da Assembleia (SP), por se tornar referência das Liberdades
Concedidas por DEUS



Brasil gera mais de 190 mil postos
com carteira assinada em outubro
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Em outubro, o Brasil gerou
190.366 postos de trabalho com car-
teira assinada. Com isso, acumula,
ao longo do ano, um saldo positivo
de 1.784.695 novas vagas em todas
as unidades da Federação em qua-
tro dos cinco grupamentos econô-
micos que constituem o levanta-
mento. A exceção foi a Agricultura,
que teve saldo negativo.

Os números constam do
Novo Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Ca-
ged), divulgado na terça-feira (28)
pelo Ministério do Trabalho e
Emprego (MTE).

O saldo positivo de outubro
resulta das 1.941.281 admissões
e dos 1.750.915 desligamentos
registrados no mês. Segundo o
MTE, a maioria dos empregos
formais foram criados nos seto-
res de Serviços (109.939) e de

Comércio (49.647).
Com o resultado acumulado

do ano, o estoque total recupera-
do para o Caged ficou em
44.229.120 postos de trabalho for-
mais. “O maior crescimento do
emprego formal em outubro ocor-
reu no setor de Serviços, com um
saldo de 109.939 postos, com des-
taque para Informação, comunica-
ção e atividades financeiras, imo-
biliárias, profissionais e adminis-
trativas, que teve saldo positivo
de 65.128 empregos”, informou
por meio de nota o ministério.

Ainda segundo a pasta, a se-
gunda maior geração foi obser-
vada no setor de Comércio, com
49.647 postos de trabalho gera-
dos no mês, “principalmente no
comércio varejista de mercadori-
as, com predominância de super-
mercados (saldo positivo de 6.307

postos) e hipermercados (1.925),
além dos artigos de vestuário
(5.026)”, complementa o estudo.

O terceiro maior crescimento
registrado foi na Indústria: saldo
positivo de 20.954 novos postos
com carteira assinada. O maior
destaque ficou com o setor de
fabricação de açúcar em bruto
(1,5 mil) e fabricação de móveis,
com saldo de 1.330. Já a Constru-
ção Civil teve saldo positivo de
11.480 empregos.

O único setor que registrou
saldo negativo foi o da Agrope-
cuária, com 1.656 empregos per-
didos no mês. “É um saldo pe-
queno, mas negativo, resultado
da coleta de produtos como o
café, entre outros”, avaliou o mi-
nistro do Trabalho, Luiz Marinho,
em entrevista à imprensa.

Segundo o MTE, esse resul-

tado decorre da desmobilização
do café (-2.850), do cultivo de
alho (-1.677), cultivo de batata-
inglesa (-1.233) e de cebola (-
1.138) que superaram o aumento
nas atividades de produção de
sementes (4.088).

São Paulo foi o estado que
obteve o maior saldo de empre-
gos formais. A maior parte dos
69.442 mil novos postos está
concentrada no setor de servi-
ços, que obteve saldo positivo
de 44.112 novos postos. No Rio
de Janeiro, foram gerados 18.803
novas vagas, enquanto no Para-
ná, o saldo positivo ficou em
14.945 postos.

São Paulo é também o estado
com maior número de novos
postos de trabalho no acumula-
do do ano, com um total 502.193
novas contratações. Na sequên-

cia vem Minas Gerais, com
187.485 novos postos e Rio de
Janeiro (141.981 vagas formais).

“O maior crescimento do em-
prego formal no acumulado do
ano ocorreu no setor de Servi-
ços, que gerou 976.511 postos de
trabalho até outubro (54,4% do
saldo), com destaque para as ati-
vidades de Informação, comuni-
cação e atividades financeiras,
imobiliárias, profissionais e admi-
nistrativas (355.869), e para as
atividades de administração pú-
blica, defesa, seguridade social,
educação, saúde humana e ser-
viços sociais (312.552)”, detalhou
o levantamento.

Na Construção Civil foram
gerados 253.876 postos, com
destaque para as obras de infra-
estrutura (86.099). A indústria
apresenta, ao longo do ano, um
saldo positivo de 251.11 novos
postos, com destaque para a fa-
bricação de produtos alimentíci-

os (81.523).
O comércio gerou 193.526

novas vagas formais, com desta-
que para o setor de supermerca-
dos (17.491), minimercados
(12.207) e produtos farmacêuticos
(12.684); e a Agropecuária gerou
109.698 postos, tendo como des-
taques os cultivos de soja
(15.870), cana-de-açúcar (15.475)
e laranja (7.949).

Tendo como recorte os gru-
pos populacionais, o Caged ve-
rificou em outubro saldo positi-
vo tanto para mulheres (90.696
vagas geradas). como para os
homens (99.671). Do total de va-
gas geradas no mês, 110.240 fo-
ram para pessoas declaradas
como pardas; 64.660 brancas;
22.300 declaradas pretas ; 15.395
amarelas e 652 são declaradas
indígenas. Foram também criados
1.699 novos postos de trabalhos
para pessoas com deficiência.
(Agencia Brasil)Governo lança programa para

qualificar 100 mil trabalhadores
O Programa Manuel Querino

de Qualificação Profissional (PMQ)
foi lançado na terça-feira (28), em
Brasília, para fortalecer a política
pública de qualificação para traba-
lhadores, principalmente jovens e
a população vulnerável, com foco
na promoção da diversidade e com-
bate à discriminação.

A oferta de cursos foi viabili-
zada por meio de parcerias firma-
das entre o Ministério do Traba-
lho e Emprego com estados e
municípios que aderiram ao Sis-
tema Nacional de Empregos
(Sine) e com institutos e univer-
sidades federais.

Segundo a diretora de quali-
ficação social e profissional do
Ministério do Trabalho, Cristina
Kavalkievicz, a expectativa é que
sejam alcançadas cerca de 60 mil
pessoas, por meio do Sistema
Nacional de Emprego e 40 mil por

universidades e institutos fede-
rais, em uma primeira fase.

“Em uma próxima etapa que-
remos firmar parcerias com movi-
mentos da sociedade civil orga-
nizada, mas ainda precisamos
buscar mais recursos”, avaliou.

O ministro do Trabalho e Em-
prego, Luiz Marinho, destacou
que o Programa Manoel Querino
é uma das iniciativas que o go-
verno aposta para fazer a econo-
mia crescer. Para ele, é importan-
te conceder a oportunidade para
o profissional acompanhar as
inovações do mercado.

“É necessário também prati-
car boas remunerações e, para
isso, a política de valorização do
salário mínimo vai desempenhar
uma tarefa fundamental para au-
mentar a massa salarial, que leva
ao crescimento do consumo e
aumento da demanda de produ-

ção”, explicou.
O lançamento do programa

também é, na avaliação do minis-
tro, mais uma frente da política
de reconstrução do Brasil, por-
que a Política Nacional de Quali-
ficação do Trabalhador havia
sido descontinuada no governo
anterior e agora volta revisada
para acompanhar a atualização
econômica.

“Nós temos que apostar nos
acordos coletivos, no aumento
de representatividade dos sindi-
catos, na melhoria do ambiente
de trabalho e, acima de tudo, no
ambiente da economia com no-
vos investimentos, inovações,
transição energética, respeito ao
meio ambiente, sem discriminação
e sem preconceito, salientou o
ministro.

O nome do programa de qua-
lificação profissional é uma ho-

menagem ao escritor abolicionis-
ta baiano de Santo Amaro, Ma-
noel Querino, nascido em 28 de
julho de 1851. Ele foi responsá-
vel pela fundação de uma das
primeiras cooperativas de traba-
lhadores da construção civil do
Brasil, a Liga Operária Baiana.

Como pensador que se debru-
çou na valorização da cultura afri-
cana na Bahia, Querino foi res-
ponsável pelos primeiros regis-
tros antropológicos existentes no
estado, além de ter criado o Insti-
tuto Geográfico e Histórico da
Bahia, do qual foi membro fun-
dador até o seu falecimento, em
14 de fevereiro de 1923.

“Foi um grande intelectual
negro que representa esse com-
promisso do ministério com o res-
gate do trabalhador, sem precon-
ceitos e de forma diversa”, finali-
zou o ministro. (Agencia Brasil)

O presidente em exercício
Geraldo Alckmin confirmou, na
terça-feira (28), que a União re-
passará nesta quinta-feira (30)
R$ 8,7 bilhões ao Fundo de Par-
ticipação dos Municípios
(FPM) para cobrir perdas de
arrecadação do Imposto sobre
Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS). E que outros
R$ 3,3 bilhões serão deposita-
do nos cofres municipais de
mais de 5.500 prefeituras para
compensar a redução nas
transferências ao FPM, em 2023.

“O presidente Lula não cor-
tou o ICMS de ninguém”, afir-
mou Alckmin sobre a queda de
arrecadação tributária de esta-
dos e municípios, durante a
abertura da 85ª Reunião Geral
da Frente Nacional de Prefeitos
(FNP), em Brasília.

Geraldo Alckmin represen-
tou o presidente Luiz Inácio
Lula da Silva, que está em via-
gem a Dubai, nos Emirados
Árabes Unidos, para participar
da 28ª Conferência das Nações
Unidas sobre as Mudanças Cli-
máticas (COP 28).

Alckmin defendeu que os
governos locais precisam ser
fortalecidos. “Quanto mais nós
descentralizarmos e fortalecer-
mos a federação e os governos
locais, mais ganha o povo do
Brasil. Então, a descentraliza-
ção é fundamental”.

O presidente em exercício
ainda destacou as oportunida-
des oferecidas pelo novo Pro-
grama de Aceleração do Cres-
cimento Seleções (PAC). “Foi
feito, também, um esforço gran-
de na área de serviços públi-
cos. Tivemos a primeira etapa
do Novo PAC Seleções. São R$
65 bilhões para quem se inscre-
veu até o dia 10 deste mês”.

Até esta data, o Novo PAC
Seleções recebeu inscrições de
projetos de governos munici-
pais e estaduais para compras
e, também, para a realização de
obras com recursos do gover-
no federal, em áreas como abas-
tecimento de água e esgota-
mento sanitário, gestão de re-
síduos sólidos, prevenção a
desastres com drenagem urba-
na e contenção de encostas;
mobilidade urbana, renovação
de frotas, entre outras.

Alckmin destacou a retoma-
da dos programas Minha Casa,
Minha vida e do Mais Médi-
cos, na gestão Lula.

De acordo com Alckmin, o
mundo atual debate três gran-
des temas: segurança alimentar,
segurança energética e clima.
“Nos três, o Brasil é o grande
protagonista”.

Ensino médio
No mesmo encontro com

prefeitos e prefeitas de todo o
Brasil, o ministro-chefe da Se-
cretaria de Relações Institucio-
nais, Alexandre Padilha, anun-
ciou que o governo federal
enviou, na manhã desta ter-
ça, ao Congresso Nacional, a
medida provisória de apoio
ao ensino médio, por meio do
Ministério da Educação. Se-
gundo Padilha, o texto incen-
tivará o bom desempenho
escolar e a permanência nas
escolas de estudantes deste
nível de escolaridade, sobre-

Alckmin confirma
transferência de R$ 8,7 bilhões

a municípios
tudo os de baixa renda.

Padilha avaliou que neste
fim de ano o Brasil vive três
grandes momentos, o de cres-
cimento econômico com alta do
Produto Interno Bruto (PIB,
soma de bens e serviços pro-
duzidos no país); de inflação
controlada, dentro da meta; e
com a taxa de desemprego me-
nor do que 8% (7,78%), no ter-
ceiro trimestre deste ano.

“É possível, sim, o Brasil
voltar a tomar um rumo certo.
Nesse país, há 7 anos isso não
acontecia. Algo que, para nós,
é básico. Essas três combina-
ções ao mesmo tempo vieram
de um grande esforço, desde a
transição [de governo], condu-
zida pelo presidente Alckmin,
com a parceria de prefeitos”,
apontou o ministro Padilha.

Aos gestores municipais, o
ministro Alexandre Padilha tam-
bém confirmou o crédito extra-
ordinário, sancionado pelo pre-
sidente Lula, que será repassa-
do pelo Tesouro Nacional a es-
tados e municípios nesta quin-
ta-feira (30), mencionado por
Alckmin em sua fala. LINK 1

Diálogo
O anfitrião do encontro, pre-

feito de Aracaju e presidente da
Frente Nacional de Prefeitos
(FNP), Edvaldo Nogueira, come-
morou a volta do diálogo do go-
verno federal com os municípi-
os, em busca de soluções para
os problemas das cidades.

Nessa linha de fortalecimen-
to da cooperação entre os go-
vernos nos níveis federal, esta-
dual, distrital e municipal, o pre-
feito sergipano ressaltou a cria-
ção do Conselho da Federação.
“Em um ano, o Conselho da Fe-
deração já está vivendo. Fizemos
a primeira reunião e espero que
nós façamos do Conselho da
Federação o ponto de discussão
de melhorarmos o pacto federa-
tivo no Brasil, para que a gente
encontre elementos para melhor
a vida do Brasil e a vida nas
nossas cidades”.

Edvaldo Nogueira ressaltou
que o poder municipal é o que
está mais próximo do cidadão
brasileiro. “Que os municípios te-
nham o protagonismo na vida das
pessoas. É na cidade que o cida-
dão nasce e estuda. É na cidade
que o cidadão e a cidadã, quan-
do precisam de uma questão de
saúde, vão buscar a unidade bá-
sica, a média ou a alta complexi-
dade. É na cidade que nós temos
que viabilizar ao trabalhador que
precisa chegar no momento cer-
to em seu trabalho possa ter aces-
so à mobilidade urbana, ônibus,
trens e metrôs. É preciso que as
cidades tenham recursos para
enfrentar essas questões”.

Reunião
A 85ª Reunião Geral da Fren-

te Nacional de Prefeitos (FNP)
terá duração de 2 dias, em Bra-
sília. Na pauta do encontro de
prefeitos com autoridades do
governo federal, estão temas
como o financiamento dos mu-
nicípios populosos, reforma tri-
butária, piso da enfermagem,
mudanças climáticas, desenvol-
vimento sustentável, encerra-
mento dos mandatos em 2024,
entre outros. (Agencia Brasil)

Prévia da inflação oficial fica
 em 0,33% em novembro

O Índice Nacional de Preços
ao Consumidor Amplo 15
(IPCA-15), que mede a prévia da
inflação oficial do país, foi de
0,33% em novembro deste ano.
A taxa ficou acima do 0,21% da
prévia do mês anterior, mas
abaixo do 0,53% da prévia de
novembro de 2022. 

O dado foi divulgado na ter-
ça-feira (28), no Rio de Janeiro,
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE).
Com o resultado, o IPCA-15

acumula 4,30% no ano e 4,84%
em 12 meses.

Oito dos nove grupos de des-
pesa pesquisados pelo IBGE
apresentaram alta de preços na
prévia da inflação oficial de no-
vembro, com destaque para ali-
mentação e bebidas: 0,82%.

Essa foi a primeira alta de pre-
ços dos alimentos desde a pré-
via de maio deste ano, ou seja,
em cinco meses.

A alimentação no domicílio
teve aumento de custo de 1,06%,

em razão das altas de preços de
produtos como cebola (30,61%),
batata-inglesa (14,01%), arroz
(2,60%), frutas (2,53%) e carnes
(1,42%). A alimentação fora do
domicílio subiu 0,22%, com au-
mentos de preços de 0,22% da
refeição e 0,35% do lanche.

Também tiveram altas de pre-
ços relevantes na prévia de no-
vembro os grupos de despesas
pessoais (0,52%), devido ao au-
mento do pacote turístico
(2,04%), hospedagem (1,27%) e

serviço bancário (0,63%); e de
transportes (0,18%), este puxado
pela passagem aérea (19,03%) e
por táxi (2,60%).

Comunicação foi o único gru-
po de despesas a apresentar de-
flação (queda de preços) no perí-
odo: -0,22%. Os demais grupos
tiveram as seguintes taxas de in-
flação: vestuário (0,55%), artigos
de residência (0,24%), habitação
(0,20%), saúde e cuidados pes-
soais (0,08%) e educação (0,03%).
(Agencia Brasil)

Comissão do Senado aprova nomes
para duas diretorias do Banco Central
A Comissão de Assuntos

Econômicos (CAE) do Senado
aprovou, na terça-feira (28), os
nomes de Rodrigues Alves e Pau-
lo Picchetti para a diretoria do
Banco Central (BC). As indica-
ções ainda precisam ser aprova-
dos pelo plenário da Casa para
serem efetivadas.

Rodrigues Alves, aprovado
por 22 votos a favor e um contra,
foi indicado para a Diretoria de
Relacionamento, Cidadania e Su-
pervisão de Conduta; e Picchet-
ti, com 20 votos a favor, um con-
tra e uma abstenção, para a de
Assuntos Internacionais e de
Gestão de Riscos Corporativos.

Funcionário de carreira do
BC, Alves é graduado, mestre e
doutor em economia pela Univer-
sidade de São Paulo (USP) e pro-
fessor do Departamento de Eco-
nomia da Pontifícia Universida-
de Católica (PUC), tendo também
já trabalhado como professor do
Departamento de Economia da
USP; diretor adjunto da Diretoria
de Relações Internacionais do
Instituto de Pesquisa Econômi-
ca Aplicada (Ipea), na Assesso-
ria Econômica do Ministro de
Estado do Planejamento, Orça-
mento e Gestão; no gabinete da
Secretaria do Orçamento Federal
no Ministério de Planejamento,
Orçamento e Gestão.

Durante a sabatina, Alves
disse que a autonomia do Banco
Central não retirou o seu compro-
misso com a sociedade e demo-
cracia.  Ele afirmou que vai atuar
para recompor a carreira dos servi-

dores do BC, que enfrenta redu-
ção no quadro funcional, ao mes-
mo tempo em que ocorre aumento
nas tarefas e responsabilidades.

“Ainda que os mandatos de
diretores não coincidam com
aquele do governo eleito, a auto-
nomia do Banco Central não afas-
ta a possibilidade de um diálogo
democrático entre ambos para
que se possa ter uma coordena-
ção entre a política monetária e
fiscal, uma vez que existem im-
portantes interações entre am-
bas”, disse Alves, observando
que a política fiscal tem impactos
na inflação e a política monetá-
ria, sobre serviços da dívida pú-
blica e a sua evolução.

Ele afirmou ainda que a auto-
nomia do BC não isenta a institui-
ção de críticas dos diferentes ato-
res sociais e ressaltou que a insti-
tuição precisa estar aberta para
debater as diferentes posições a
respeito do debate macroeconômi-
co, feitas a partir de análises críti-
cas das teorias e instrumentos que
embasam a atuação da instituição.

“Entretanto, é preciso caute-
la, mudanças no campo da políti-
ca macroeconômica e, em espe-
cial, da política monetária, devem
ser feitas com serenidade e trans-
parência, com embasamento téc-
nico e fazendo uso de uma co-
municação eficaz com a socieda-
de”, defendeu.

Para Alves, que atualmente é
secretário especial adjunto de
Análise Governamental na Casa
Civil da Presidência da Repúbli-
ca, essa atuação do BC contribui

para a manutenção da estabilida-
de macroeconômica no país. “A
estabilidade, bem como um siste-
ma financeiro que permita o direci-
onamento de recursos com volu-
me, prazos e taxas de juros ade-
quadas para financiar a atividade
produtiva, é fundamental para ga-
rantir um ambiente favorável aos
investimentos, permitindo a reto-
mada do desenvolvimento econô-
mico e social sustentável, garan-
tindo o objetivo último do Banco
que é a melhoria de vida das con-
dições do povo brasileiro.”

Professor pesquisador da
Escola de Economia de São Pau-
lo da Fundação Getúlio Vargas
(FGV-SP), Picchetti tem mestrado
em Economia pela USP e doutora-
do em Economics pela University
of Illinois-System. Já desenvolveu
pesquisas para o Instituto Brasi-
leiro de Economia (Ibre-FGV), es-
pecialmente em métodos quanti-
tativos em economia, trabalhan-
do há mais de 20 anos na produ-
ção de estatísticas econômicas.

Na sabatina, Pichetti desta-
cou que, em razão de seu traba-
lho com econometria, já teve a
oportunidade de interagir com
funcionários do BC e de publicar
artigos científicos com alguns
deles.

Ao analisar o cenário macro-
econômico, Picchetti disse que a
política monetária tem várias res-
trições e condicionantes e que
uma das mais importantes é a si-
tuação fiscal do país. Na avalia-
ção do professor, o arcabouço
fiscal aprovado este ano é posi-

tivo por prever uma trajetória para
a evolução da dívida pública.

“Aprendemos que não é pos-
sível ter uma política monetária que
não preste atenção a desequilíbri-
os intertemporais do setor publico
no país”, afirmou. “O arcabouço fis-
cal tem o grande mérito de apontar
uma trajetória de sustentabilidade
da dívida, e ela a sustentabilidade
garante que a política monetária
possa ter o papel de estabilizar os
preços, com níveis de juros que se-
jam condizentes com um nível de
atividade que garanta emprego para
a população e desenvolvimento
econômico.” Segundo Pichetti, isso
precisa ser preservado e deve-se ter
em mente que essas variáveis es-
tão interligadas e que cabe ao Ban-
co Central avaliar a evolução do
cenário fiscal para implementar a
política monetária adequada para
garantir a estabilidade da moeda.

Para o professor, o Banco
Central independente consegue
desempenhar a sua função bási-
ca de controle da inflação e de
controle da saúde do sistema fi-
nanceiro de forma mais eficaz.
“Um banco central independen-
te não é um banco central que
não dialoga, que não presta con-
tas, pelo contrário, é um banco
central que tem liberdade de to-
mar decisões puramente técni-
cas, independentes de pressões
políticas externas, mas tomando
essas decisões de forma a hon-
rar essa concessão de autonomia
e entregando os melhores resul-
tados possíveis para o país”, ar-
gumentou. (Agencia Brasil)
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Despoluição de Rios
para a Preservação
do Meio Ambiente

Nicholas Maciel Merlone

Segundo o IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca), no ranking dos 10 rios mais poluídos do Brasil, o Rio Tietê, na
cidade de São Paulo, encontra-se em primeiro lugar. Diante disso,
nos termos do artigo 225, da nossa Constituição: “Todos têm di-
reito ao meio ambiente ecologicamente equilibrado, bem de uso
comum do povo e essencial à sadia qualidade de vida, impondo-
se ao Poder Público e à coletividade o dever de defendê-lo e
preservá- lo para as presentes e futuras gerações”.

Nesse contexto, vale mencionar o Rio Tâmisa em Londres e o
Rio Sena em Paris. Os dois rios urbanos são navegáveis e contri-
buem para o turismo, arrecadando tributos para a Inglaterra e a
França, respectivamente.

Conforme o artigo 23 da Constituição brasileira, é de atribui-
ção comum da União, dos Estados, do Distrito Federal e dos
Municípios: VI - proteger o meio ambiente e combater a polui-
ção em qualquer de suas formas. Assim, cabe no plano adminis-
trativo, material que tanto a União como os Estados e Municípios
cooperem e colaborem juntos para tutelar o meio ambiente e en-
frentar a poluição.

Além disso, cabe à União, aos Estados e ao Distrito Federal
legislar concorrentemente sobre: VI - florestas, caça, pesca, fau-
na, conservação da natureza, defesa do solo e dos recursos natu-
rais, proteção do meio ambiente e controle da poluição. Desse
modo, compete às esferas políticas nacional e regional a atribui-
ção legislativa concorrente quanto à defesa do meio ambiente,
bem como o controle da poluição.

Nota-se, então, as atribuições dos entes políticos brasileiros
quanto à preservação do meio ambiente, através da despoluição
dos rios. No cenário, é preciso despoluir os rios brasileiros, de
modo que, com isso, a exemplo da experiência estrangeira, como
mencionado, seja possível investir no turismo e, assim, arrecadar
mais tributos, contribuindo para o desenvolvimento nacional e
para a redução das desigualdades sociais.

Finalmente, a partir da leitura, observa-se que todos os entes
políticos brasileiros (União, Estados, DF e Municípios) possuem
o dever de colaborar para a preservação do meio ambiente, no
tocante à despoluição dos rios. Temos em nosso país um modelo
federativo cooperativo, daí a necessária interação e articulação
das pessoas jurídicas de direito interno, para atingir tal desidera-
to. Além disso, e, por fim, os referidos entes podem contar com o
apoio da iniciativa privada, em parcerias e convênios. Juntos, se-
tor público e privado, em colaboração, devem agir para um meio
ambiente mais saudável e melhor para toda a população brasileira.

O presidente em exercício e
ministro do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Serviços, Ge-
raldo Alckmin, disse na terça-feira
(28) que uma nova proposta para a
desoneração da folha de pagamen-
to deve ser discutida após a apro-
vação da reforma tributária no Con-
gresso Nacional. Em reunião com
representantes de diversas entida-
des do setor privado, Alckmin in-
formou que, após a viagem do mi-
nistro da Fazenda, Fernando Had-
dad, e do presidente Luiz Inácio
Lula da Silva aos Emirados Ára-
bes, a ideia é se debruçar sobre
essa questão para apresentar uma
proposta para os setores que es-
tavam sendo beneficiados com a
desoneração da folha.

Na semana passada, Lula ve-
tou integralmente a proposta
aprovada pelo Congresso Naci-
onal que prorrogava até 2027 a
medida que estabelece que a con-

tribuição para a Previdência So-
cial de 17 setores produtivos seja
entre 1% e 4,5% sobre a receita
bruta, ao invés da contribuição
de 20% sobre a folha de paga-
mento. Sem a prorrogação, a me-
dida vale só até o dia 31 de de-
zembro deste ano.

“O grande desafio do mundo
vai ser emprego e renda, não só
nosso, mas mundial. Então, a
gente deve procurar, pós refor-
ma tributária, buscar caminhos, e
nós podemos discutir isso, para
a desoneração de folha que já
existe hoje na área rural para pes-
soa física e não teve perda de re-
ceita, você só muda a fonte de
contribuição”, disse Alckmin.

Em reunião de instalação do
Fórum MDIC de Comércio e Ser-
viço, Alckmin disse que, quando
era deputado federal, foi relator
da legislação que estabelece que
pessoas físicas na área rural não

paguem contribuição previdenci-
ária sobre a folha, mas sim um
percentual na venda do produto.
“Para você estimular o emprego,
estimular a formalização”, expli-
cou o presidente em exercício.

O ministro Fernando Haddad
também já declarou que vai
aguardar a tramitação da reforma
tributária para enviar uma nova
proposta de desoneração da fo-
lha ao Congresso.

Desenrola Empresas
Na reunião, Alckmin também

disse que o governo estuda uma
nova versão do programa Desen-
rola, que possibilita a renegocia-
ção de dívidas, para beneficiar
também as empresas.

“Estamos discutindo o Desen-
rola Empresas também, para ajudar
as empresas que tiveram dificulda-
de a poderem sair”, disse, lembran-
do que o programa do governo já

beneficiou quase 2 milhões de pes-
soas que deixaram de estar negati-
vadas e voltam a ter crédito.

Fórum
O Fórum MDIC de Comércio

e Serviço é formado pelas secre-
tarias do Ministério e por 26 enti-
dades representativas do setor
privado, como Associação Bra-
sileira de Supermercados (Abras),
Confederação Nacional de Diri-
gentes Lojistas (CNDL), Associ-
ação Brasileira de Bares e Res-
taurantes (Abrasel) e  Associa-
ção Brasileira de Comércio Ele-
trônico (Abcomm).

O objetivo do Fórum é a troca
de informações entre os setores
público e privado para identificar as
políticas que afetam a competitivi-
dade e a produtividade do setor, bem
como as necessidades e medidas
de fortalecimento do comércio e
serviços. (Agencia Brasil)

O Cerrado perdeu 11.011
quilômetros quadrados (km²) de
vegetação nativa de agosto de
2022 a julho de 2023. Segundo
dados do projeto Prodes Cer-
rado, que faz o monitoramento
por satélite do bioma. A área
suprimida é 3% superior ao re-
sultado anterior, no mesmo pe-
ríodo, porém de 2021 a 2022.

As informações foram di-
vulgadas pelo Instituto Nacio-
nal de Pesquisas Espaciais
(Inpe), na terça-feira (28). O ins-
tituto é vinculado ao Ministé-
rio de Ciência, Tecnologia e
Inovações (Mcti).

De acordo com o coordena-
dor do Programa de Monitora-
mento da Amazônia e Demais
Biomas Brasileiros do Inpe, Cláu-
dio Almeida, 75% da vegetação
suprimida se concentrava na re-
gião dos estados de Maranhão,
Tocantins, Piauí e Bahia - área
conhecida pela sigla Matopiba,
apontada como a nova frontei-
ra agrícola do país.

Em termos absolutos, o es-
tado do Maranhão registrou a
maior área de vegetação nativa

Desmatamento do
Cerrado cresce 3%
em um ano; área
atinge 11 mil km²

suprimida (2.928 km²). Em se-
guida vem o Tocantins (2.233
km²), Bahia (1.971 km²) e Piauí
(1.127 km²).

A maior variação entre os
dois últimos períodos foi regis-
trada na Bahia, onde o bioma
perdeu o equivalente a uma área
38% superior à degradada ante
agosto de 2021 e julho de 2022.
Em seguida vem o Mato Gros-
so do Sul (14%); Tocantins
(5%) e Maranhão (3%).

Na contramão, os estados
de Goiás (-18%); Mato Gros-
so(-18%); Minas Gerais (-12%)
e o Piauí (-5%) – que também
integra Matopiba –, consegui-
ram reduzir o desmatamento.

Desde 2019, a área de vege-
tação suprimida no Cerrado
vem aumentando – ainda que,
neste último período, o percen-
tual tenha sido inferior aos dos
quatro períodos anteriores.

A título de comparação, en-
tre agosto de 2021 e julho de
2022, o Cerrado perdeu 10.688
km², um resultado 25,29% supe-
rior aos 8.531 km² desmatados
entre 2020/2021. (Agencia Brasil)

Em 10 meses, Portos do Paraná registra
crescimento de 15% nas exportações
A Portos do Paraná registrou

de janeiro a outubro de 2023 um
crescimento de 15% nas movi-
mentações para exportação. Ao
todo, foram 35.198.778 toneladas
movimentadas, um aumento de
4,5 milhões de toneladas em com-
paração a 2022, com 30.619.504
toneladas. As cargas que se des-
tacaram no ano até o momento
foram soja, açúcar (granel) e fa-
relo, todas com crescimento no
comércio internacional. Os prin-
cipais destinos dos navios que
saíram de Paranaguá foram Chi-
na, Coreia do Sul e Japão.

A movimentação total de car-
gas, incluindo importação e ex-
portação, foi de 53.360.117 tone-
ladas, 3,66 milhões de toneladas
a mais no comparativo ao ano
anterior (crescimento de 7,4%),
com 49.699.648 toneladas. No
sentido importação, o principal
produto continua sendo o fertili-
zante. Os portos do Paraná tam-
bém ultrapassaram a marca de 1
milhão de TEUs (medida para 20
pés de comprimento de contêi-
ner) em 2023, com crescimento de
4% em relação a 2022.

Segundo o diretor-presiden-

te Luiz Fernando Garcia, para
atender a elevada demanda de
mercado, a empresa pública tra-
balha pesado no sistema opera-
cional e foca em estratégias para
crescimento da Portos. “Nos pró-
ximos meses teremos o início da
construção do Moegão, sistema
exclusivo de descarga ferroviá-
ria de grãos e farelos, que prome-
te um ganho de 63% na capaci-
dade de desembarque de carga.
Para esta obra, serão investidos
R$ 592 milhões”, afirmou.

 “O mercado apresentou uma
grande procura ao longo de todo

e nós otimizamos as nossas ma-
nobras de atracação, desatraca-
ção e planejamos uma logística
de forma a atender ao máximo
possível a maior quantidade de
navios no período”, complemen-
tou o diretor de Operações da
Portos do Paraná, Gabriel Vieira.

A expectativa é que, até o fi-
nal do ano, a Portos do Paraná
alcance a marca total de 62 mi-
lhões de toneladas importadas e
exportadas, representando um
crescimento de aproximadamen-
te 6,2% em relação ao ano de 2022
(58.399.284 toneladas). (AENPR)

Moraes manda soltar preso por
atos golpistas de 8 de janeiro

O ministro Alexandre de
Moraes, do Supremo Tribunal
Federal (STF), mandou soltar
na terça-feira (28) o réu Joel-
ton Gusmao de Oliveira, um
dos presos pelos atos de gol-
pistas de 8 de janeiro.

Com a revogação de prisão
preventiva, acusado deverá cum-
prir medidas cautelares diversas
de prisão, como uso de tornoze-

leira eletrônica, proibição de sair
do país, suspensão de autoriza-
ções de porte de arma e de certi-
ficado de colecionador, atirador
desportivo e caçador (CAC), en-
trega do passaporte e apresenta-
ção semanal à Justiça.

O pedido de liberdade de Jo-
elton foi feito pela Procurado-
ria-Geral da República (PGR) no
dia 9 de novembro. Para a PGR,

a prisão do acusado não se jus-
tifica mais.

“Não mais se justifica a se-
gregação cautelar, seja para a
garantia da ordem pública, seja
para conveniência da instru-
ção criminal, especialmente
considerando a ausência de
risco de interferência na cole-
ta de provas”, argumentou a
procuradoria.

Na segunda-feira (20), o réu
Cleriston Pereira da Cunha, que
também foi preso pelos atos gol-
pistas, morreu após um mal súbi-
to na penitenciária da Papuda, em
Brasília. A defesa de Cleriston
pediu liberdade a Moraes e citou
parecer favorável da PGR favo-
rável à soltura. No entanto, o pe-
dido de soltura não foi analisa-
do. (Agencia Brasil)

Doação do bem de família ao filho
não é fraude à execução fiscal

A Primeira Turma do Superior
Tribunal de Justiça (STJ) reafir-
mou o entendimento de que a
transferência pelo devedor a seu
filho do imóvel onde a família mora
não caracteriza uma tentativa de
fraudar uma execução fiscal.

O caso julgado envolve um
homem que, após ter sido citado
em um processo de execução fis-

cal aberto pela União, transferiu
para o nome do filho o imóvel em
que a família mora.

Na primeira instância, o ho-
mem conseguiu manter a impe-
nhorabilidade do imóvel, mas o
Tribunal Regional Federal da 2ª
Região (TRF2) reverteu a decisão.
Os desembargadores entenderam
que o direito não se justificaria

quando o doador procura blin-
dar seu patrimônio dentro da pró-
pria família, mediante a doação de
seus bens para um descendente.

O caso chegou ao STJ, onde
o relator, ministro Gurgel de Fari-
as, deu razão ao homem. O ma-
gistrado frisou que ambas as tur-
mas de direito público do tribu-
nal entendem que a impenhora-

bilidade é mantida ainda que o
devedor transfira o imóvel que lhe
serve de moradia, porque a resi-
dência seria imune, de toda for-
ma, aos efeitos da execução.

A Fazenda Nacional tentou
reverter a decisão do relator re-
correndo à Primeira Turma, mas
acabou derrotada no caso.
(Agencia Brasil)

Educação técnica está entre investimentos
mais rentáveis, diz pesquisa

Uma pesquisa realizada pelo
Insper em parceria com o Itaú
Educação e Trabalho e o Institu-
to Unibanco, mostrou que a edu-
cação técnica está entre os inves-
timentos públicos mais rentáveis
no país, já que, a cada R$ 1 in-
vestido na educação profissio-
nal e tecnológica de nível mé-
dio, o egresso da formação pro-
fissional tem um retorno na pró-
pria remuneração superior a R$
3. A pesquisa analisou 76 esti-
mativas do impacto da educa-
ção técnica, presentes em 16
estudos selecionados.

Segundo o estudo, os egres-
sos desse nível de educação
profissional têm 5,5 pontos per-
centuais (pp) a mais de chan-
ces de estar no mercado de tra-
balho formal em comparação
com os trabalhadores sem forma-
ção. Já as chances de emprego
formal para egressos da forma-
ção técnica de nível médio são

6,2 pp superiores quando com-
parados com os que não conclu-
íram o ensino superior.

De acordo com a pesquisa, a
formação profissional de nível
médio aumenta em 6,8 pp a pro-
babilidade de o indivíduo estar
ocupado ou procurando trabalho
quando comparado àqueles que
têm somente o ensino médio re-
gular completo.

Entre os que não têm educa-
ção superior, a conclusão da edu-
cação profissional e tecnológica
de nível médio eleva a probabili-
dade de ocupação em 7,6 pp e a
remuneração do trabalho em 18%
para o grupo de indivíduos que
concluíram apenas a educação
básica. Além disso, o jovem que
cursar ensino técnico terá, ao
longo da sua vida profissional,
remuneração, em média, 32%
mais elevada do que a renda da-
queles que concluem o ensino
médio regular.

“Os dados do estudo reve-
lam que a conclusão de cursos
técnicos não apenas aprimora as
habilidades individuais, mas tam-
bém reduz significativamente as
chances de os egressos atuarem
no segmento informal da econo-
mia. Esta constatação enfatiza a
importância estratégica de pro-
mover e fortalecer programas de
educação técnica, não apenas
como meio de desenvolvimento
pessoal, mas também como um
eficaz instrumento na construção
de uma força de trabalho cada vez
mais qualificada”, diz o estudo.

De acordo com um dos res-
ponsáveis pela pesquisa, Ricar-
do Paes de Barros, os profissi-
onais egressos da educação
profissional e tecnológica de
nível médio recebem remunera-
ção até 12% maior em compara-
ção com aqueles que concluí-
ram somente o ensino médio.
“O que deveria ser aperfeiçoa-

do é a complementaridade curri-
cular. O curso técnico precisa ser
valorizado e melhor aproveitado
pela educação superior”, afirmou
Paes de Barros, que é professor
titular do Insper.

Para a superintendente do
Itaú Educação e Trabalho, Ana
Inoue, a educação profissional e
tecnológica (EPT) tem potencial
inegável para transformar a vida
dos jovens e contribuir com o
desenvolvimento socioeconômi-
co do país. “Recentemente foi
aprovado o Marco Legal do En-
sino Técnico, que projeta a cons-
trução de uma política nacional
para os próximos dois anos.
Precisamos avançar na elabora-
ção conjunta dessa política,
para que possamos colocar a
EPT em outro patamar, com am-
pla oferta qualificada para os
jovens, garantindo retorno po-
sitivo em suas vidas”, afirmou.
(Agencia Brasil)
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Xerém Projetos Imobiliários Ltda.
CNPJ/MF nº 12.536.623/0001-62 - NIRE 35.224.661.816

Extrato da Ata da Reunião dos Sócios Quotistas em 24.11.2023
Data, Hora, Local: 24.11.2023, às 9hs, na sede, na Avenida Nações Unidas nº 12.901, 6º andar – Torre Norte, São 
Paulo/SP. Mesa: Manoel Pereira da Silva Neto – Presidente, Pamella Edwiges Spaulonci – Secretária. Presença: Sócia 
quotista. Deliberações Aprovadas: 1) Redução de capital social por considerar excessivo em relação ao objeto da 
sociedade, na forma de reembolso do valor do mesmo aos sócios quotistas. A redução do capital social, de 
R$ 123.725.943,00 para o valor de R$ 122.225.943,00, por meio de reembolso de quotas no valor de R$ 1.500.000,00, 
sendo a totalidade das quotas pertencentes à MONTANHA, LLC.; 2) o pagamento do reembolso em dinheiro à sócia 
quotista MONTANHA, LLC. Na presente data a sócia quotista promoverá a alteração do contrato social consignando o 
novo valor do capital social. Encerramento: Nada mais. São Paulo, 24.11.2023. Manoel Pereira da Silva Neto - Pre-
sidente, Pamella Edwiges Spaulonci - Secretária. MONTANHA, LLC Manoel Pereira da Silva Neto.

Stema Empreendimentos Imobiliários Ltda
CNPJ/ME nº 32.295.259/0001-01 - NIRE 35.235.418.608

Extrato da Ata de Reunião de Sócios
Local, data e hora: Na sede social, Av. Francisco Matarazzo, 1400 - 20º Andar - sala 28 - São Paulo/SP, 23.11.2023, às 
16h. Presença: Totalidade do capital social. Mesa: Renato Mauro Filho - Presidente, Rodrigo Mauro - Secretário. De-
liberações Aprovadas: Em consonância com o Art.1082, inciso II, do Código Civil, da Redução de Capital Social, de 
R$ 9.165.000,00 para R$ 1.000,00, uma redução de R$ 9.164.000,00. O valor será devolvido aos sócios conforme dis-
ponibilidade financeira, cabendo a cada sócio o seguinte valor: Alpan Comércio e Participações Ltda, R$ 4.123.800,00, 
Golf Engenharia e Participações Ltda, R$ 458.200,00, RB Capital TFO Holding Empreendimentos Imobiliários Ltda, 
R$ 4.582.000,00, todas como diminuição do capital social. Alterada a Cláusula 5ª: Clausula 5ª: O Capital Social da 
Sociedade, totalmente subscrito e integralizado, é de R$ 1.000,00 dividido em 1.000 quotas com o valor nominal de 
R$ 1,00 cada, distribuído entre os sócios da seguinte forma: Sócio, Quotas, Valor em Reais, Participação (%): Alpan, 
450, R$ 450,00, 45,00%; Golf, 50, R$ 50,00, 5,00%; RB Capital TFO, 500, R$ 500,00, 50,00%; Total, 1.000, R$ 1.000,00, 
100,00%. Declaração: Em atenção à Deliberação da JUCESP de nº 2, de março de 2015, os Diretores, conjuntamente 
com o contador responsável, declaram, sob as penas da lei, que a Sociedade não se enquadra na definição de “so-
ciedade de grande porte” estabelecida pela Lei nº 11.638/07. Nada mais, lavrou-se a ata, que vai assinada por todos.

BRAZILIAN SECURITIES 
COMPANHIA DE SECURITIZAÇÃO

CNPJ/MF: 03.767.538/0001-14 - NIRE: 35.300.177.401
Edital de Segunda Convocação para a Quarta Assembleia Geral de 

Titulares dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários das 297ª e 298ª Séries 
da 1ª Emissão da Brazilian Securities Companhia de Securitização

Ficam convocados os senhores titulares dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários das 297ª e 298ª Séries da 1ª Emis-
são da Brazilian Securities Companhia de Securitização (“Titulares dos CRI”, “CRI” e “Securitizadora”, respectiva-
mente), nos termos da Cláusula 12 do Termo de Securitização de Créditos Imobiliários das 297ª e 298ª Séries da 1ª 
Emissão de Certifi cados de Recebíveis Imobiliários da Securitizadora (“Termo de Securitização”), a reunirem-se em 
2ª convocação para a Quarta Assembleia Geral dos Titulares dos CRI ( “AGT”), a se realizar no dia 12 de dezem-
bro de 2023, às 16 horas, de forma exclusivamente digital, por meio da plataforma Microsoft Teams, 
coordenada pela Securitizadora, para que deliberem sobre a aprovação ou não das demonstrações fi nanceiras do 
Patrimônio Separado apresentadas pela Securitizadora, acompanhadas do relatório dos auditores independentes, re-
ferente ao exercício social fi ndo em junho de 2023 em atenção ao artigo 25, inciso I da Resolução CVM 60. Será ad-
mitido o uso da instrução de voto à distância, sendo que o modelo do “voto” está disponível no site da Securitiza-
dora e deve ser encaminhado em até 2 (dois) dias úteis antes da realização da AGT. Para que recebam o link de aces-
so, disponibilizado pela Securitizadora, que será realizada pela plataforma Microsoft Teams e ser acessada com câ-
mera, os Titulares dos CRI deverão encaminhar os documentos de representatividade descritos a seguir, preferencial-
mente, em até 2 (dois) dias úteis antes da AGT, tanto para a Securitizadora, quanto para o Agente Fiduciário, nos se-
guintes e-mails: produtos.bs@grupopan.com e af.assembleias@oliveiratrust.com.br. Os documentos necessários para 
Titulares dos CRI pessoa física são: cópia do documento de identidade do titular do CRI, ou caso representado por 
procurador, cópia digitalizada da respectiva procuração: (i) com fi rma reconhecida, abono bancário ou, na ausência 
destes: (ii) acompanhada de cópia digitalizada dos documentos de identidade dos Titulares dos CRI e do outorgado. 
Os documentos necessários para Titulares dos CRI pessoa jurídica são: a) cópia autenticada e digitalizada do es-
tatuto, contrato social ou documento equivalente, acompanhado de documento societário que comprove a represen-
tação legal do Titular do CRI e; b) cópia digitalizada de documento de identidade do representante legal; ou, caso 
representado por procurador, cópia digitalizada da respectiva procuração (i) com fi rma reconhecida, abono bancá-
rio ou, na ausência destes: (ii) acompanhada de cópia digitalizada dos documentos dos outorgantes da procuração 
e do outorgado. São Paulo, 28 de novembro de 2023. Brazilian Securities Companhia de Securitização

BRAZILIAN SECURITIES
COMPANHIA DE SECURITIZAÇÃO

CNPJ/MF: 03.767.538/0001-14 - NIRE: 35.300.177.401
Edital de Segunda Convocação para a Primeira Assembleia Geral de

Titulares dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários das 240ª e 241ª Séries
da 1ª Emissão da Brazilian Securities Companhia de Securitização

Ficam convocados os senhores titulares dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários das 240ª e 241ª Séries da 1ª Emis-
são da Brazilian Securities Companhia de Securitização (“Titulares dos CRI”, “CRI” e “Securitizadora”, respectiva-
mente), nos termos da Cláusula 12 do Termo de Securitização de Créditos Imobiliários das 240ª e 241ª Séries da 1ª 
Emissão de Certifi cados de Recebíveis Imobiliários da Securitizadora (“Termo de Securitização”), a reunirem-se em 
2ª convocação para a Primeira Assembleia Geral dos Titulares dos CRI ( “AGT”), a se realizar no dia 12 de de-
zembro de 2023, às 11 horas, de forma exclusivamente digital, por meio da plataforma Microsoft 
Teams, coordenada pela Securitizadora, para que deliberem sobre a aprovação ou não das demonstrações fi nancei-
ras do Patrimônio Separado apresentadas pela Securitizadora, acompanhadas do relatório dos auditores independen-
tes, referente ao exercício social fi ndo em junho de 2023 em atenção ao artigo 25, inciso I da Resolução CVM 60. Será 
admitido o uso da instrução de voto à distância, sendo que o modelo do “voto” está disponível no site da Securitiza-
dora e deve ser encaminhado em até 2 (dois) dias úteis antes da realização da AGT. Para que recebam o link de aces-
so, disponibilizado pela Securitizadora, que será realizada pela plataforma Microsoft Teams e ser acessada com câ-
mera, os Titulares dos CRI deverão encaminhar os documentos de representatividade descritos a seguir, preferencial-
mente, em até 2 (dois) dias úteis antes da AGT, tanto para a Securitizadora, quanto para o Agente Fiduciário, nos se-
guintes e-mails: produtos.bs@grupopan.com e af.assembleias@oliveiratrust.com.br. Os documentos necessários 
para Titulares dos CRI pessoa física são: cópia do documento de identidade do titular do CRI, ou caso representa-
do por procurador, cópia digitalizada da respectiva procuração: (i) com fi rma reconhecida, abono bancário ou, na au-
sência destes: (ii) acompanhada de cópia digitalizada dos documentos de identidade dos Titulares dos CRI e do ou-
torgado. Os documentos necessários para Titulares dos CRI pessoa jurídica são: a) cópia autenticada e digitaliza-
da do estatuto, contrato social ou documento equivalente, acompanhado de documento societário que comprove a 
representação legal do Titular do CRI e; b) cópia digitalizada de documento de identidade do representante legal; ou, 
caso representado por procurador, cópia digitalizada da respectiva procuração (i) com fi rma reconhecida, abono ban-
cário ou, na ausência destes: (ii) acompanhada de cópia digitalizada dos documentos dos outorgantes da procuração 
e do outorgado. São Paulo, 28 de novembro de 2023. Brazilian Securities Companhia de Securitização

BRAZILIAN SECURITIES 
COMPANHIA DE SECURITIZAÇÃO

CNPJ/MF: 03.767.538/0001-14 - NIRE: 35.300.177.401
Edital de Segunda Convocação para a Primeira Assembleia Geral de

Titulares dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários das 366ª e 367ª Séries
da 1ª Emissão da Brazilian Securities Companhia de Securitização

Ficam convocados os senhores titulares dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários das 366ª e 367ª Séries da 1ª Emis-
são da Brazilian Securities Companhia de Securitização (“Titulares dos CRI”, “CRI” e “Securitizadora”, respectiva-
mente), nos termos da Cláusula 12 do Termo de Securitização de Créditos Imobiliários das 366ª e 367ª Séries da 1ª 
Emissão de Certifi cados de Recebíveis Imobiliários da Securitizadora (“Termo de Securitização”), a reunirem-se em 
2ª convocação para a Primeira Assembleia Geral dos Titulares dos CRI ( “AGT”), a se realizar no dia 12 de de-
zembro de 2023, às 17:00 horas, de forma exclusivamente digital, por meio da plataforma Microsoft 
Teams, coordenada pela Securitizadora, para que deliberem sobre a aprovação ou não das demonstrações fi nancei-
ras do Patrimônio Separado apresentadas pela Securitizadora, acompanhadas do relatório dos auditores independen-
tes, referente ao exercício social fi ndo em junho de 2023 em atenção ao artigo 25, inciso I da Resolução CVM 60. Será 
admitido o uso da instrução de voto à distância, sendo que o modelo do “voto” está disponível no site da Securitiza-
dora e deve ser encaminhado em até 2 (dois) dias úteis antes da realização da AGT. Para que recebam o link de aces-
so, disponibilizado pela Securitizadora, que será realizada pela plataforma Microsoft Teams e ser acessada com câ-
mera, os Titulares dos CRI deverão encaminhar os documentos de representatividade descritos a seguir, preferencial-
mente, em até 2 (dois) dias úteis antes da AGT, tanto para a Securitizadora, quanto para o Agente Fiduciário, nos se-
guintes e-mails: produtos.bs@grupopan.com e af.assembleias@oliveiratrust.com.br. Os documentos necessários 
para Titulares dos CRI pessoa física são: cópia do documento de identidade do titular do CRI, ou caso representa-
do por procurador, cópia digitalizada da respectiva procuração: (i) com fi rma reconhecida, abono bancário ou, na au-
sência destes: (ii) acompanhada de cópia digitalizada dos documentos de identidade dos Titulares dos CRI e do ou-
torgado. Os documentos necessários para Titulares dos CRI pessoa jurídica são: a) cópia autenticada e digitaliza-
da do estatuto, contrato social ou documento equivalente, acompanhado de documento societário que comprove a 
representação legal do Titular do CRI e; b) cópia digitalizada de documento de identidade do representante legal; ou, 
caso representado por procurador, cópia digitalizada da respectiva procuração (i) com fi rma reconhecida, abono ban-
cário ou, na ausência destes: (ii) acompanhada de cópia digitalizada dos documentos dos outorgantes da procuração 
e do outorgado. São Paulo, 28 de novembro de 2023. Brazilian Securities Companhia de Securitização

SEQUOIA LOGÍSTICA 
E TRANSPORTES S.A.

(Companhia Aberta)
CNPJ/MF nº 01.599.101/0001-93 - NIRE nº 35.300.501.497

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
Informamos os senhores acionistas da Sequoia Logística e Transportes S.A. (“Companhia”) sobre a 
convocação da Assembleia Geral Extraordinária da Companhia, a ser realizada no dia 28 de dezembro 
de 2023, às 10:00 horas, de modo exclusivamente digital, nos termos do artigo 5º, §2º, inciso I e artigo 
28, §§2º e 3º da Resolução CVM nº 81, de 29 de março de 2022, conforme alterada (“RCVM 81/22”), por 
meio da plataforma digital Ten Meetings (“Plataforma Digital”) para deliberarem sobre a seguinte ordem 
do dia (“Assembleia” ou “AGE”): 1. Deliberar, nos termos do artigo 14 do Estatuto Social da Companhia, 
sobre a fixação de 5 (cinco) membros para o Conselho de Administração em um novo mandato unificado, 
até a Assembleia Geral Ordinária da Companhia que deliberar sobre as demonstrações financeiras do 
exercício a encerrar-se em 31 de dezembro de 2025 (“Novo Mandato”); 2. Deliberar sobre a eleição de 
5 (cinco) membros para o Conselho de Administração da Companhia para o Novo Mandato; 3. Deliberar, 
de acordo com a manifestação do Conselho de Administração da Companhia, sobre o enquadramento 
dos candidatos eleitos na qualidade de membros independentes do Conselho de Administração aos 
critérios de independência do Regulamento do Novo Mercado e da Resolução CVM nº 80, de 29 de 
março de 2022; e 4. Deliberar sobre a alteração do item 4.1 do “Segundo Plano de Outorga de Opção de 
Compra de Ações” da Companhia (“SOP 2”) para aumentar o limite máximo do total de opções passíveis 
de outorga no âmbito do SOP 2 de 5% (cinco por cento) para 10% (dez por cento) do capital social da 
Companhia, conforme alterado de tempos em tempos. Procedimentos para participação: A Assembleia 
será realizada de modo exclusivamente digital, nos termos da RCVM 81/22 e em conformidade com as 
instruções detalhadas no Manual e Proposta da Administração para a Assembleia divulgada pela 
Companhia (“Proposta da Administração”). Dessa forma, a participação do acionista somente poderá se 
dar: (a) pelo envio do boletim de voto a distância (“Boletim”), nos termos da RCVM 81/22, sendo que as 
orientações detalhadas acerca da documentação exigida para a votação a distância constam no Boletim 
que pode ser acessado nos websites indicados no fim deste edital; ou (b) via Plataforma Digital, caso em 
que o acionista poderá: (i) simplesmente participar da Assembleia, tenha ou não enviado o Boletim; ou 
(ii) participar e votar na Assembleia, observando-se que, quanto ao acionista que já tenha enviado o 
Boletim e, caso queira, vote na Assembleia via Plataforma Digital, todas as instruções de voto recebidas 
por meio de Boletim serão desconsideradas pela mesa, nos termos do art. 48, §5º, da RCVM 81/22. 
Nos termos do parágrafo primeiro do artigo 126 da Lei nº 6.404, de 15 de dezembro de 1976, conforme 
alterada (“Lei das S.A.”), o acionista pode participar ou ser representado na Assembleia: (i) se pessoa 
natural, por procurador constituído há menos de 1 (um) ano (que seja acionista, administrador da 
Companhia, advogado regularmente inscrito nos quadros da Ordem dos Advogados do Brasil ou 
instituição financeira), (ii) se pessoa jurídica, por seus representantes legais ou por procurador nomeado 
nos termos de seus atos constitutivos, (iii) se fundo de investimento, pelo seu administrador e/ou gestor 
ou, ainda, por procurador nomeado nos termos de seus atos constitutivos e, em qualquer caso, de acordo 
com as regras da legislação aplicável. O acionista ou seu representante legal, objetivando assegurar a 
sua participação na Assembleia, deverão acessar o site da Companhia, no link, preencher o seu cadastro 
e anexar todos os documentos necessários para sua habilitação para participação e/ou voto na 
Assembleia descritos na Proposta da Administração, com, no mínimo, 2 (dois) dias de antecedência da 
data designada para a realização da Assembleia, ou seja, até o dia 26 de dezembro de 2023. Após a 
aprovação do cadastro pela Companhia, o acionista receberá seu login e senha individual para acessar 
a plataforma por meio do e-mail utilizado para o cadastro. Conforme o disposto no artigo 141 da Lei das 
S.A. e no artigo 3º da Resolução CVM nº 70, de 22 de março de 2022, acionistas representando pelo 
menos 5% (cinco por cento) do capital social da Companhia poderão requerer a adoção do processo de 
voto múltiplo, observado o prazo legal de 48 (quarenta e oito) horas de antecedência em relação à data 
de realização da Assembleia ora convocada. Encontram-se à disposição dos acionistas no Departamento 
de Relações com Investidores da Companhia, na Cidade de Embu das Artes, Estado de São Paulo, na 
Avenida Isaltino Victor de Moraes, nº 437, Térreo, Módulo D, Bloco 100, Vila Bonfim, CEP 06806-400 e 
nos websites da Companhia (https://ri.sequoialog.com.br/), da CVM (www.cvm.gov.br) e da B3 
(www.b3.com.br), toda documentação pertinente às matérias que serão deliberadas na Assembleia, nos 
termos da Lei das S.A. e da RCVM 81/22. 

Embu das Artes-SP, 28 de novembro de 2023
SEQUOIA LOGÍSTICA  E  TRANSPORTES S.A.

BRAZILIAN SECURITIES 
COMPANHIA DE SECURITIZAÇÃO

CNPJ/MF: 03.767.538/0001-14 - NIRE: 35.300.177.401
Edital de Segunda Convocação para a Primeira Assembleia Geral 

de Titulares dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários das 247ª e 248ª Séries 
da 1ª Emissão da Brazilian Securities Companhia de Securitização

Ficam convocados os senhores titulares dos Certifi cados de Recebíveis Imobiliários das 247ª e 248ª Séries da 1ª 
Emissão da Brazilian Securities Companhia de Securitização (“Titulares dos CRI”, “CRI” e “Securitizadora”, res-
pectivamente), nos termos da Cláusula 12 do Termo de Securitização de Créditos Imobiliários das 247ª e 248ª Sé-
ries da 1ª Emissão de Certifi cados de Recebíveis Imobiliários da Securitizadora, (“Termo de Securitização”), a re-
unirem-se em 2ª convocação para a Primeira Assembleia Geral dos Titulares dos CRI ( “AGT”), a se realizar no 
dia 12 de dezembro de 2023, às 15:00 horas, de forma exclusivamente digital, por meio da plata-
forma Microsoft Teams, coordenada pela Securitizadora, para que deliberem sobre a aprovação ou não das 
demonstrações fi nanceiras do Patrimônio Separado apresentadas pela Securitizadora, acompanhadas do relató-
rio dos auditores independentes, referente ao exercício social fi ndo em junho de 2023 em atenção ao artigo 25, 
inciso I da Resolução CVM 60. Será admitido o uso da instrução de voto à distância, sendo que o modelo do 
“voto” está disponível no site da Securitizadora e deve ser encaminhado em até 2 (dois) dias úteis antes da rea-
lização da AGT. Para que recebam o link de acesso, disponibilizado pela Securitizadora, que será realizada pela 
plataforma Microsoft Teams e ser acessada com câmera, os Titulares dos CRI deverão encaminhar os documen-
tos de representatividade descritos a seguir, preferencialmente, em até 2 (dois) dias úteis antes da AGT, tanto 
para a Securitizadora, quanto para o Agente Fiduciário, nos seguintes e-mails: produtos.bs@grupopan.com e 
af.assembleias@oliveiratrust.com.br. Os documentos necessários para Titulares dos CRI pessoa física são: cópia 
do documento de identidade do titular do CRI, ou caso representado por procurador, cópia digitalizada da respec-
tiva procuração: (i) com fi rma reconhecida, abono bancário ou, na ausência destes: (ii) acompanhada de cópia di-
gitalizada dos documentos de identidade dos Titulares dos CRI e do outorgado. Os documentos necessários para 
Titulares dos CRI  pessoa jurídica são: a) cópia autenticada e digitalizada do estatuto, contrato social ou docu-
mento equivalente, acompanhado de documento societário que comprove a representação legal do Titular do CRI 
e; b) cópia digitalizada de documento de identidade do representante legal; ou, caso representado por procurador, 
cópia digitalizada da respectiva procuração (i) com fi rma reconhecida, abono bancário ou, na ausência destes: (ii) 
acompanhada de cópia digitalizada dos documentos dos outorgantes da procuração e do outorgado.

São Paulo, 28 de novembro de 2023
Brazilian Securities Companhia de Securitização 

RICARDO NAHAT, Oficial do 14° Registro de Imóveis desta Capital, República
Federativa do Brasil, a requerimento da CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, a todos que
o presente edital virem ou interessar possa que, PERLA GONÇALVES DE BARROS,
brasileira, separada consensualmente, enfermeira, RG nº 27.393.012-6-SSP/SP, CPF
nº 261.866.028-50, domiciliada nesta Capital, residente na Rua Dom Macário nº 303,
apartamento nº 44, fica intimada a purgar a mora referente a 37 (trinta e sete)
prestações em atraso, vencidas de 13/11/2020 a 13/10/2023, no valor de R$27.454,60
(vinte sete mil quatrocentos e cinquenta e quatro reais e sessenta centavos), e
respectivos encargos atualizado na data de hoje no valor de R$31.652,01 (trinta e um
mil seiscentos e cinquenta e dois reais e um centavo), que atualizado até 14/12/2023,
perfaz o valor de R$36.217,44 (trinta e seis mil duzentos e dezessete reais e quarenta
e quatro centavos), cuja planilha com os valores diários para purgação de mora está
nos autos, cujo financiamento foi concedido pela CAIXA ECONÔMICA FEDERAL,
para aquisição do imóvel localizado na Avenida dos Ourives, nº 480 e Rua Angelo
Blasi, apartamento nº 73, Tipo A, localizado no 8º pavimento ou 7º andar do Edifício
Safira, integrante do Parque Residencial dos Ourives, na Saúde – 21º Subdistrito,
objeto de “Instrumento Particular de Alienação Fiduciária em Garantia com Força de
Escritura Pública” devidamente registrado sob n° 9 na matrícula nº 106.180. O pagamento
haverá de ser feito no 14º Oficial de Registro de Imóveis, situado nesta Capital, na
Rua Jundiaí nº 50, 7º andar, Ibirapuera, no horário das 9:00 às 11:30 e das 13:30 às
16hs, dentro do prazo de 15 (quinze) dias, a fluir após a última publicação deste. Fica
a fiduciante desde já advertida de que, decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem a
purgação da mora, o Oficial deste Registro, certificando este fato, promoverá, à vista
da prova do pagamento, pela fiduciária, do imposto de transmissão “inter vivos”, a
averbação da consolidação da propriedade do citado imóvel em nome da fiduciária,
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, § 7º, da Lei nº 9.514/97, após
o que o mesmo imóvel será levado a público leilão, de acordo com o procedimento
previsto no art. 27 da mesma Lei. São Paulo, 29 de novembro de 2023. O Oficial.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
O Presidente da ANGIS – Associação Nacional dos Organismos de Inspeção, Sr.
Aquiles Leonardo Pisanelli, no exercício dos poderes que lhe são conferidos pelo
Estatuto Social, FAZ SABER a todos os seus associados que realizar-se-á em 14 de
dezembro de 2023, às 10:00 horas em primeira chamada e às 10:30 horas em segunda
e última chamada, de forma presencial no Salão de Eventos do Novotel São Paulo
Center Norte, situado à Av. Zaki Narchi, 500 - Vila Guilherme, São Paulo - SP, 02029-
000 e de forma virtual através do link: https://meet.google.com/spr-xrof-vze, a
Assembleia Geral Extraordinária prevista no Artigo 18º do Estatuto. Lembramos que
conforme o artigo 16, parágrafo 9º do Estatuto Social, para que possam estar habilitados
a atividades junto à Assembleia, os associados que desejarem participar de forma
remota, deverão confirmar previamente a sua participação, informando seu respectivo
e-mail para o seguinte endereço eletrônico: coordenacao@angis.org.br.  A Assembleia
Geral Extraordinária será regida pela seguinte pauta: 1- Alteração do Estatuto
Social; 2- Confirmação do Código de Ética; 3- Outros assuntos de interesse dos
Associados. Ressaltamos que conforme nosso Estatuto Social:  Art. 7º. São deveres
dos associados:  § 2°. O Associado deve, por carta dirigida à Diretoria Estatutária
devidamente acompanhada de instrumento de mandato (procuração) redigido nos
moldes legais, cujo outorgante, deve necessariamente constar do Contrato Social ou
Estatuto na qualidade de representante legal, credenciar um representante (outorgado)
para o fim específico de representá-lo junto aos assuntos e atividades da Associação,
sendo defeso ao representante outorgado o direito de ser votado, exceto se o nome
deste constar do Contrato Social ou Estatuto como Administrador. Obs.: Necessário
confirmar presença através do e-mail: coordenacao@angis.org.br  São Paulo, 27/
11/2023. AQUILES LEONARDO PISANELLI  - PRESIDENTE.

LOGICTEL S.A.
CNPJ nº 03.430.070/0001-78 - NIRE 35.300.173.767

Assembleia Geral Extraordinária
Edital de Convocação

Convocamos os acionistas a se reunirem na sede a 
Rua da Bica nº 234, Freguesia do Ó, São Paulo/SP, no 
dia 28 de dezembro de 2023, às 08:00 horas, para 
deliberarem a seguinte Ordem do Dia; AGE: a) 
destinação da reserva de contingencia; b) destinação 
da Reserva de Lucros Acumulados; c) Pagamento de 
Dividendos e/ou Juros de Capital; d) Aumento de 
Capital e e) Outros assuntos de interesse.

São Paulo, 27 de novembro de 2023.
AA Geraldo A. O. Marques – Diretor Presidente.

Conducobre S/A
CNPJ/MF nº 58.725.128/0001-00

Assembleia Geral Extraordinária - Edital de Convocação
Na qualidade de diretora da CONDUCOBRE S/A (“Companhia”), convoco os acionistas da Companhia a participarem da Assembleia Geral
Extraordinária a ser realizada, excepcionalmente, na Avenida Paulista, 1294 - 8º andar, Bela Vista, São Paulo/SP, CEP 01310-100,
NIRE 35.300.119.410, CNPJ/MF 58.725.128/0001-00, no dia 13 de dezembro de 2023, às 11 horas, para deliberar sobre as seguintes
matérias da ordem do dia: (a) a alteração do endereço da sede da Companhia, com a consequente alteração do artigo 2º do Estatuto Social
da Companhia; (b) a reeleição de Cleide Carvalho Teixeira para ocupar o cargo de Diretora da Companhia, pelo prazo de 3 (três) anos a contar
da realização desta Assembleia Geral Extraordinária. Solicitamos que os eventuais representantes legais dos acionistas apresentem, na
ocasião, procuração com poderes para comparecer e votar todas as matérias da Ordem do Dia.

São Paulo (SP), 27 de novembro de 2023. 
Cleide Carvalho Teixeira - Diretora.

“MOINHO PROGRESSO SA
CNPJ N. 60.866.688/0001-19

Assembleia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 06 de Dezembro de 2023
O Conselho de Administração da Moinho Progresso S/A convida os Srs. (as) acionistas a se reunirem em Assembleia
Geral Extraordinária, nos termos do artigo 135 da Lei 6404/76, em sua sede social à Rua Emílio Goeldi n. 95, às 11
horas do dia 06 de dezembro de 2023, para deliberarem sobre alteração no Estatuto Social da empresa, visando a
atualização do endereço da sede social e complementação do objeto social da companhia (artigos 1º e 2º do Estatu-
to). A proposta de alteração encontra-se disponível na sede da companhia de acordo com o artigo 135, parágrafo 3º
para conhecimento de todos os acionistas. As propostas a serem aprovadas podem se requeridos presencialmente
junto à companhia ou pelo e-mail: admin@moinhoprogresso.com.br, endereçado à Sra. Adriane.  São Paulo, 27 de
novembro de 2023, Yung Chu Ching – Presidente do Conselho de Administração.”                                           (28-29-30)

União Química Farmacêutica Nacional S.A.
CNPJ/ME nº 60.665.981/0001-18 - NIRE 35.300.006.658
Edital de Convocação - Assembleia Geral Extraordinária

Ficam os senhores acionistas da União Química Farmacêutica Nacional S.A. (“Companhia”) convidados para se
reunirem em Assembleia Geral Extraordinária (“AGE”), a ser realizada no dia 19 de dezembro de 2023, às 10h30min,
exclusivamente na forma digital, por meio do acesso na plataforma de videoconferência “Microsoft Teams” (“Plataforma
Digital”), para deliberar sobre a seguinte matéria que compõe a ordem do dia: Aprovar a reforma do Estatuto Social
da Companhia, e sua consolidação. Informações Gerais: Nos termos do artigo 9º, parágrafo único do Estatuto Social
e do artigo 126 da Lei nº 6.404/76, para tomar parte na AGE, o acionista deverá depositar na sede da Companhia, com
antecedência, conforme lhe for aplicável, instrumento de mandato na hipótese de representação do acionista por outro
acionista, administrador ou advogado, devendo o procurador ter sido nomeado há menos de 1 (um) ano. O acionista
ou seu representante legal deverá comparecer à AGE munido dos documentos que comprovem sua identidade.
A Companhia solicita aos acionistas interessados em participar desta assembleia geral que encaminhem a versão
digitalizada do documento de identidade e instrumento de mandato ao endereço eletrônico ri@uniaoquimica.com.br,
de forma a permitir melhor coordenação dos trabalhos durante as assembleias. O envio dos documentos via e-mail não
exclui a necessidade de apresentação dos mesmos no momento da AGE, nem tampouco constitui condição ou requisito
de participação na AGE, tendo por finalidade exclusivamente organizar e acelerar os trabalhos. Outras Informações:
A proposta do novo Estatuto Social, objeto da matéria constante da ordem do dia, e demais documentos relacionados
à ela, encontram-se disponíveis na sede da Companhia.

Embu-Guaçu, 25 de novembro de 2023
Paula Melo Suzana Gomes - Presidente do Conselho de Administração

NK 245 Empreendimentos e Participações S.A.
CNPJ nº 50.364.729/0001-15 - NIRE nº 35.300.613.686

Resumo da Ata da Assembleia Geral Extraordinária, realizada em 03 de novembro de 2023

Data: 03/11/2023. Local: São Paulo/SP. Presença: Acionista único presente, dispensando edital de convocação. 
Direção: Presidida por Tatiana Dutra Bacchin, secretariada por Paulo Henrique Signori Pinese. Pauta Principal:
Aprovação do protocolo de incorporação de ações da Tarpon Investimentos S.A. pela NK 245; Ratificação da Apsis 
Consultoria para avaliações contábeis e de mercado. Deliberações: a. Aprovado o protocolo de incorporação de 
ações. b. Ratificada a nomeação da Apsis Consultoria para elaboração de  laudos de avaliação. c. Aprovado o aumen-
to de capital social para R$ 2.450.580,07, com emissão de 47.020.183 novas ações. d. Alterado o Artigo 5º do Estatuto 
Social para refletir o novo capital social. e. Aprovada a reforma e consolidação do Estatuto Social. f. Eleitos mem-
bros do Conselho de Administração com mandato de 2 anos. Encerramento: Ata assinada por Tatiana Dutra Bacchin 
e Paulo Henrique Signori Pinese. JUCESP nº 445.298/23-6 em 21/11/2023. Maria Cristina Frei - Secretária Geral.

O texto acima é um resumo da respectiva ata. O inteiro teor desse documento poderá ser consultado na
versão digital do jornal no endereço: https://www.jornalodiasp.com.br/leiloes-publicidade-legal/

NK 245 Empreendimentos e Participações S.A.
CNPJ nº 50.364.729/0001-15 - NIRE nº 35.300.613.686

Resumo da Ata da Assembleia Geral Extraordinária, realizada em 06 de novembro de 2023

Data: 06/11/2023. Formato: Videoconferência Presença: Acionistas representando 98,807% do capital social. 
Direção: Presidida por Tatiana Dutra Bacchin, secretariada por Paulo Henrique Signori Pinese. Pauta Principal:
Votação sobre a incorporação da Tarpon Investimentos S.A. pela SK Holding S.A. e ratificação da Apsis Consulto-
ria para avaliações. Deliberações: a. Aprovada a orientação de voto para a AGE da Tarpon Investimentos S.A. b. 
Ratificada a nomeação da Apsis Consultoria para elaboração de  laudos de avaliação. c. Aprovada a incorporação 
da Tarpon Investimentos pela SK Holding, com a consequente extinção da Tarpon. d. Autorizada a administração 
da Companhia a formalizar as deliberações aprovadas. Encerramento: Ata assinada por Tatiana Dutra Bacchin e 
Paulo Henrique Signori Pinese. JUCESP nº 445.302/23-9 em 21/11/2023. Maria Cristina Frei - Secretária Geral.

O texto acima é um resumo da respectiva ata. O inteiro teor desse documento poderá ser consultado na
versão digital do jornal no endereço: https://www.jornalodiasp.com.br/leiloes-publicidade-legal/

NK 245 Empreendimentos e Participações S.A.
CNPJ nº 50.364.729/0001-15 - NIRE nº 35.300.613.686

Resumo da Ata da Reunião do Conselho de Administração, realizada em 03 de novembro de 2023

Data: 03/11/2023. Local: São Paulo/SP. Presença: Todos os membros do Conselho de Administração. Direção: 
Presidida por Tatiana Dutra Bacchin, secretariada por Paulo Henrique Signori Pinese. Pauta Principal: Eleição 
do Presidente e Vice-Presidente do Conselho. Deliberações: a. Eleitos José Carlos Reis de Magalhães Neto como 
Presidente e Fabrício Carvalho Silva como Vice-Presidente do Conselho. b. Autorizada a Diretoria a implemen-
tar as deliberações. Encerramento: Ata assinada pelos membros do Conselho. JUCESP nº 445.299/23-0 em 
21/11/2023. Maria Cristina Frei - Secretária Geral.

O texto acima é um resumo da respectiva ata. O inteiro teor desse documento poderá ser consultado na
versão digital do jornal no endereço: https://www.jornalodiasp.com.br/leiloes-publicidade-legal/
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Edital de citação - Prazo de 20 dias. Processo nº 1013048-53.2021.8.26.0008 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 8ª Vara da 
Família e Sucessões, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). Vivian Wipfli, na forma da Lei, etc. Faz saber a 
Fermin Garrido Vidal, que estando em lugar incerto e não sabido e desaparecido há aproximadamente 61 anos, ou seja, 
1962, foi determinada a expedição do presente edital, que será publicado na rede mundial de computadores, e no sítio do 
tribunal a que estiver vinculado e na plataforma de editais do Conselho Nacional de Justiça, onde permanecerá por 1 (um) 
ano, ou, não havendo sítio, no órgão oficial e na imprensa da comarca, durante 1 (um) ano, reproduzida de 2 (dois) em 2 
(dois) meses, ficando o requerido citado da presente ação e, para no prazo de lei, integrar a instância e alegar o que se lhe 
oferece em defesa de seus direitos e bens, constando dos autos a fls. 02 não possuir bens ou direitos a serem 
arrecadados, sob pena de, findo o prazo e não havendo manifestação, prosseguir-se no feito à sua revelia, valendo a 
citação para todos os atos e termos do processo, devendo o requerido fazer-se representar nos autos por advogado 
legalmente constituído. A ausência foi declarada por sentença proferida pelo MM. Juiz de Direito Dr(ª). Vivian Wipfli, 
datada de 23/05/2023, transitado em julgado em 10/07/2023, tendo sido nomeado curador SONIA REGINA GARRIDO 
VIDAL ROSSI. Nos termos do art. 344 do C.P.C. fica o requerido advertido de que a sua não manifestação presumirá 
como verdadeiro o alegado. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de São Paulo, aos 07 de julho de 2017. 
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Superávit primário do
Governo Central cai

40% em outubro
O aumento de gastos em ritmo maior que o crescimento das

receitas fez o superávit primário do Governo Central – Tesouro Na-
cional, Previdência Social e Banco Central – cair cerca de 40% em
outubro. No mês passado, o resultado ficou positivo em R$ 18,277
bilhões, contra superávit de R$ 30,592 bilhões obtido em outubro de
2022. O superávit caiu 40,3% em valores nominais e 43% em termos
reais, quando se desconta a inflação.

O superávit primário representa o resultado positivo das contas
do governo sem os juros da dívida pública. Tradicionalmente, o mês
de outubro registra superávit por causa do pagamento trimestral de
tributos pelas instituições financeiras.

Em valores nominais, o resultado de outubro foi o quarto melhor
da história, só perdendo para outubro de 2022, de 2020 e de 2016. Em
valores reais (corrigido pela inflação), foi o oitavo maior superávit
para o mês. O superávit recorde para meses de outubro foi registra-
do em outubro de 2016, quando houve resultado positivo de R$
40,872 bilhões por causa da repatriação de recursos no exterior ocor-
rida na época.

Apesar da queda em relação ao ano passado, o resultado veio
melhor do que o esperado pelas instituições financeiras. Segundo a
pesquisa Prisma Fiscal, divulgada todos os meses pelo Ministério
da Fazenda, os analistas de mercado esperavam resultado positivo
de R$ 17 bilhões em outubro.

Com o resultado de outubro, o Governo Central acumula déficit
primário de R$ 75,09 bilhões em 2023. Em valores nominais, esse é o
terceiro maior déficit acumulado, só perdendo para o os dez primei-
ros meses de 2020 (resultado negativo de R$ 680,865 bilhões) e de
2017 (-R$ 104,493 bilhões). Em valores reais (corrigido pela infla-
ção), é o sexto maior déficit da série.

O resultado primário representa a diferença entre as receitas e os
gastos, desconsiderando o pagamento dos juros da dívida pública.
A Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) deste ano estabelece meta
de déficit primário de R$ 231,5 bilhões para o Governo Central (Te-
souro Nacional, Previdência Social e Banco Central).

Em janeiro, o ministro da Fazenda, Fernando Haddad, anunciou
um pacote que pretende aumentar a arrecadação e revisar gastos
para melhorar as contas públicas e diminuir o déficit para cerca de
R$ 100 bilhões em 2023. Na semana passada, a Secretaria de Política
Econômica informou que a previsão oficial de déficit primário está
em R$ 177,4 bilhões para este ano, podendo chegar a R$ 203,4 bi-
lhões se considerada a metodologia do Banco Central

Receitas
Na comparação com outubro do ano passado, as receitas subi-

ram, mas as despesas aumentaram em volume maior por causa do
Bolsa Família e dos gastos com a Previdência Social. No último mês,
as receitas líquidas subiram 5,5% em valores nominais. Descontada
a inflação pelo Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo
(IPCA), a alta chega a 0,6%. No mesmo período, as despesas totais
subiram 15,4% em valores nominais e 10,1% após descontar a infla-
ção.

Se considerar apenas as receitas administradas (relativas ao
pagamento de tributos), houve alta de 0,3% em outubro na compa-
ração com o mesmo mês do ano passado, já descontada a inflação.
No entanto, houve reduções no Imposto de Importação, por causa
principalmente da queda do dólar e da Contribuição para o Financi-
amento da Seguridade Social (Cofins), por causa da compensação
de tributos decorrente de uma decisão do Supremo Tribunal Federal
de 2021, retroativa a 2017.

Em relação às receitas não-administradas pela Receita Federal,
os maiores recuos foram registrados nas receitas de royalties, que
caíram R$ 3,31 bilhões (-15,1%) descontada a inflação no mês pas-
sado na comparação com outubro de 2022. Atualmente, a cotação
do barril internacional está em torno de US$ 82 após ter chegado a
US$ 120 no meio do ano passado, por causa da guerra entre Rússia
e Ucrânia.

Despesas
Turbinados pelo novo Bolsa Família, os gastos com programas

sociais subiram R$ 6,8 bilhões acima da inflação em outubro na
comparação com o mesmo mês do ano passado. Também subiram
os gastos com a Previdência Social (+R$ 2,3 bilhões) e gastos discri-
cionários (não obrigatórios) com a saúde (+R$ 3 bilhões) e a defesas
(+R$ 1,4 bilhão).

Os gastos com o funcionalismo federal caíram 1,3%, descontada
a inflação nos dez primeiros meses do ano comparados com o mes-
mo período do ano passado. Apesar do aumento de 9% concedido
aos servidores do Poder Executivo Federal, aprovado no fim de abril
pelo Congresso, o pagamento de precatórios e de demais dívidas
judiciais ao funcionalismo caiu R$ 4,53 bilhões no ano.

Em relação aos investimentos (obras públicas e compra de equi-
pamentos), o governo federal investiu R$ 51,01 bilhões nos dez
primeiros meses do ano. O valor representa alta de 53,9% acima do
IPCA em relação ao mesmo período de 2022. Nos últimos meses,
essa despesa tem alternado momentos de crescimento e de queda
descontada a inflação. O Tesouro atribui a volatilidade ao ritmo
variável no fluxo de obras públicas. (Agencia Brasil)
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Felipe Massa vence pela primeira vez
na Stock Car, que define finalistas

PÁGINA 6 QUARTA-FEIRA, 29 DE NOVEMBRO DE 2023

Ex-piloto da Ferrari na Fórmula 1 subiu ao topo do pódio da categoria pela primeira vez, em etapa super emocionante em Cascavel (PR). Bruno Baptista faturou a prova que
abriu o evento

Bruno Baptista (#44) e Daniel Serra travaram incrível batalha
pela vitória

A Stock Car Pro Series viveu
um dia histórico e, de quebra, co-
nheceu os pilotos que vão deci-
dir o título da temporada 2023. Em
domingo (26) frio e nublado, no
qual a chuva desta vez não se fez
presente, o Autódromo Interna-
cional Zilmar Beux, em Cascavel
(PR), foi palco de duas grandes e
movimentadas corridas, que de-
terminaram os finalistas do ano e
coroaram os vencedores do dia:
Bruno Baptista (RCM Motors-
port) triunfou com Toyota Coro-
lla na Corrida 1, enquanto Felipe
Massa (Lubrax Podium Stock Car
Team) alcançou uma vitória mar-
cante na segunda prova da roda-
da no Oeste do Paraná a bordo
do Chevrolet Cruze #19.

Foi a primeira vez do paulista
de 42 anos no topo do pódio da
Stock Car e também a primeira vi-
tória de Massa desde o inesque-
cível GP do Brasil de Fórmula 1
de 2008, no Autódromo Interla-
gos, na época em que o piloto
defendia a Ferrari.

A Stock Car também conhe-
ceu os pilotos que vão para a úl-
tima etapa ainda com chances de
título. Serão sete os pilotos na
briga: Gabriel Casagrande
(A.Mattheis Vogel, 286 pontos),
Daniel Serra (Eurofarma RC, 271),
Felipe Fraga (Blau Motorsport,
253), Thiago Camilo (A.Mattheis
Ipiranga Racing, 250), Rafael Su-
zuki (Pole Motorsport, 243), Ru-
bens Barrichello (Mobil Ale Full
Time, 239) e Ricardo Zonta (RCM
Motorsport, 237).

Uma corrida de grandes due-
los — Com a pista úmida em al-
guns pontos e mais seca em ou-
tros, Bruno Baptista largou na
frente e segurou a pressão de
Daniel Serra, que tentou a ultra-
passagem por fora no Bacião. No
começo, a ordem dos primeiros
colocados do grid foi mantida:
Bruno, Serrinha, Julio Campos,
Rafael Suzuki e Felipe Baptista.

Foi uma corrida de alta inten-

sidade desde o início, com mui-
tas disputas por posição em to-
dos os pelotões. Na frente, Bru-
no Baptista se segurava na li-
derança, e na parte final do grid
postulantes a uma vaga na final
como Thiago Camilo, Felipe Fra-
ga e o líder do campeonato, Ga-
briel Casagrande, tentavam se
desvencilhar dos adversários e
abrir caminho.

Serra foi o primeiro entre os
líderes a fazer o pit-stop. Na volta
seguinte, foi a vez de Bruno Bap-
tista realizar sua parada. O piloto
do Toyota Corolla #44 voltou para
a pista praticamente lado a lado
com o tricampeão, que fez a ultra-
passagem e assumiu a liderança.
Entretanto, na volta seguinte,
Baptista acelerou e fez bela ma-
nobra ao superar Serrinha por
fora na entrada do Bacião. Os dois
travaram duelo espetacular pela
vitória em Cascavel.

Ao término da janela de pit-
stops, Bruno Baptista consolidou
a liderança, seguido por Daniel
Serra, Guilherme Salas, Julio Cam-
pos e Felipe Baptista, que conse-
guiu deixar Suzuki para trás.
Daniel encostou novamente em
Bruno nas voltas finais e deixou
a corrida mais empolgante, como
também empolgava o duelo pelo
17º lugar entre Casagrande e Ru-
bens Barrichello, que estava sob
investigação por conta de irregu-
laridades no procedimento obri-
gatório de pit-stop. Mas foi Ga-
briel o punido em 5s em razão de
incidente com Rubinho durante a
disputa por posição.

Baptista conquistou sua pri-
meira vitória na temporada e a
quarta na carreira na Stock Car
depois de superar um aguerrido
Daniel Serra, segundo colocado,
enquanto Guilherme Salas foi o
terceiro. Julio Campos, Felipe
Baptista, Ricardo Zonta, Rafael
Suzuki, Gaetano Di Mauro, Feli-
pe Massa e Lucas Foresti com-
pletaram a lista dos dez primeiros.

O vencedor destacou a com-
plexidade da corrida com as con-
dições da pista e também a bata-
lha com Daniel Serra para triunfar
pela segunda vez em Cascavel.
“A pole de ontem ajudou a con-
cretizar a vitória hoje. Foi muito
duro porque começamos com a
pista ainda molhada e correndo
com os pneus slicks. Foi igual
para todo mundo, mas bem difícil
pra gente. E o Daniel também deu
muito trabalho porque ele também
teve um carro muito bom. Ele me
passou ali na saída dos boxes,
mas consegui fazer a ultrapassa-
gem de novo na pista, e conse-
guimos. Agora vamos para Inter-
lagos, onde espero fechar a tem-
porada com mais uma vitória”.

Massa vence a 1ª na Stock —
Com Lucas Foresti largando na
frente e Felipe Massa ao seu lado
na primeira fila, a principal cate-
goria do automobilismo brasilei-
ro partiu para fechar uma empol-
gante etapa em Cascavel. Foi uma
primeira volta complicada para
Gianluca Petecof e Thiago Cami-
lo, que enfrentaram incidentes,
tiveram os respectivos carros
avariados e abandonaram a pro-
va pouco depois.

Lá na frente, Massa passou a

pressionar o líder Foresti e acio-
nou o botão de ultrapassagem
para assumir a liderança da corri-
da, enquanto Gaetano Di Mauro
vinha em terceiro. Com boa per-
formance, Zonta passou Suzuki e
subiu para quarto, entrando na
briga por um lugar no pódio.

O período de dez voltas para
os pit-stops obrigatórios ratificou
Felipe Massa como líder de uma
prova extremamente disputada,
com briga boa na frente e também
no pelotão intermediário, com
nada menos que sete carros lu-
tando pelo 12º lugar. Minutos
depois, outro candidato a finalis-
ta, Rubens Barrichello, recolheu
para os boxes e abandonou a
Corrida 2.

Com a vitória praticamente
encaminhada para Massa, o gran-
de destaque foi Átila Abreu, que
subiu para a segunda colocação
depois das paradas obrigatórias
e com estratégia incrível após ter
largado em 25º. O sorocabano foi
seguido por três pilotos que luta-
vam pelo terceiro lugar: Lucas
Foresti, Ricardo Maurício e Ricar-
do Zonta.

Depois de 28 voltas, Massa
conquistou um triunfo histórico
para sua carreira. O piloto da Lu-

brax Podium Stock Car Team cru-
zou a linha de chegada na frente
e voltou ao topo de um pódio
depois de 15 anos, o que não
acontecia desde o GP do Brasil
de Fórmula 1 de 2008. Átila
Abreu terminou na segunda co-
locação, enquanto Ricardo
Maurício venceu a batalha com
Foresti e Zonta e cruzou a linha
de chegada em terceiro.

Felipe Massa vibrou muito
com a conquista, dividiu os lou-
ros da vitória com a equipe lide-
rada por Thiago Meneghel e lem-
brou outro triunfo muito especi-
al. “A primeira vitória é sempre
especial em qualquer categoria.
Lembro bem da Fórmula 1, quan-
do venci em 2006 na Turquia. E
agora vencemos aqui na Stock
Car. O trabalho hoje foi perfeito,
tanto meu como também da equi-
pe em termos de estratégia e de
pneus. O ritmo de corrida foi mui-
to bom aqui, especialmente na se-
gunda prova, com os pneus já ve-
lhos, e conseguimos um resulta-
do maravilhoso. Largamos em se-
gundo, subimos para primeiro e
abrimos vantagem, fizemos o pit-
stop e voltamos na frente, então
foi um resultado muito bacana.
Estar no topo do pódio é o melhor
lugar que a gente pode estar, en-
tão estou muito feliz. Só posso
agradecer a todos aqui de Casca-
vel, à equipe e a todos que parti-
ciparam desse momento comigo”.

Os finalistas — A Stock Car
agora se prepara para a decisão
do seu 45º campeonato. Dono do
título em 2021, Gabriel Casagran-
de vai para a Super Final BRB
como líder do campeonato com
286 pontos, 15 de vantagem para
o tricampeão Daniel Serra, que vai
para sua sétima final consecutiva,
desde que passou a defender a
Eurofarma RC, equipe liderada por
Rosinei Campos, o lendário ‘Mei-
nha’. Mais jovem campeão da ca-
tegoria, Felipe Fraga — dono da
taça em 2016 —, também está na
decisão com déficit de 33 pontos
para o líder do campeonato, en-
quanto Thiago Camilo, vice-cam-

peão em 2009/13/17/19 e há muito
em busca de um merecido título, é
o quarto, com 250 tentos (36 a
menos que Casagrande).

Rafael Suzuki alcançou pela
primeira vez a condição de fina-
lista na Stock Car. Depois de qua-
se dez anos no grid da categoria,
o piloto da Pole Motorsport é o
quinto na tabela, com 243 pontos
(43 atrás de Casagrande), segui-
do pelo atual dono do Troféu dos
Campeões, Rubens Barrichello,
que soma 239 pontos, desvanta-
gem de 47 para o líder. O sétimo
finalista é o também ex-Fórmula 1
Ricardo Zonta. Vice-campeão em
2020, o paranaense corre na últi-
ma etapa com 237 tentos soma-
dos, a 49 da ponta da tabela.

Com exceção de Serra, que er-
gueu o Troféu Vivo Man of Race
como o maior pontuador da etapa
(40 pontos), foi um domingo com-
plicado para postulantes ao título
como Casagrande, Felipe Fraga e
Camilo. O líder do campeonato la-
mentou o resultado da sessão clas-
sificatória, que o colocou em 26º
no grid no domingo, mas desta-
cou sua condição perante os ad-
versários antes da final.

“Nós tivemos um fim de se-
mana que não foi tão bom. O sá-
bado nos prejudicou bastante,
classificamos atrás e aí não tem
muito como avançar. Aqui é uma
pista onde os carros andam mui-
to próximos, então foi bem difícil.
Conseguimos algumas posições,
mas não foi o suficiente. O que
fica é que vamos para a decisão
com vantagem, e são os outros
que têm de arriscar para buscar o
título. Tenho um bom carro, a
equipe tem feito um excelente tra-
balho e sempre fez nas últimas
vezes que fomos a Interlagos,
então vamos para lá mais confi-
antes do que nunca para buscar
esse bicampeonato”, declarou.

A Super Final BRB e a coroa-
ção do grande campeão da Stock
Car em 2023 estão marcadas para
os dias 15 a 17 de dezembro e terá
lugar no Autódromo de Interla-
gos, em São Paulo.
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O carioca Gabriel Fernan-
des (Techspeed/Cinestúdio/
Globo Construtora/Seepill Val-
ves/Total Auto Center/3Marc/
Pizza Crek/SOS Bike Móvel)
garantiu no último domingo
(26) o seu segundo título no
kartismo em 2023. Na oitava e
última etapa da V11 Aldeia Cup,
no Kartódromo Aldeia da Ser-
ra, em Barueri (SP), o piloto de
Nova Iguaçu subiu no pódio
pela oitava vez consecutiva,
onde se sagrou campeão da
categoria F-4 Júnior. Anterior-
mente ele já havia conquistado
a Copa São Paulo Light de Kart.

“Foi um ano incrível. Como
eu já era praticamente cam-
peão, fiz o necessário para ga-
rantir o título”, comentou o pi-
loto de 14 anos de idade, que
comemorou muito com o seu
companheiro na equipe Niki-
ma Racing/Dai Motorsport,

Carioca Gabriel
Fernandes garantiu o
título de campeão na

V11 Aldeia Cup

Equipe Nikima Racing/Dai Motorsport comemora as
vitórias e títulos na F-4 Jr

Miguel Silva, que venceu a eta-
pa e garantiu o vice-campeo-
nato na classificação geral, e
foi campeão na classe Rookie
da F-4 Júnior.

Vale destacar que Gabriel
Fernandes construiu o seu tí-
tulo subindo no pódio em to-
das as oito etapas, com cinco
vitórias, seis voltas mais rápi-
das, quatro pole positions e o
título de campeão dos dois pri-
meiros turnos.

“Só tenho que agradecer
ao meu pai, meu tio e meus ir-
mãos, que prepararam muito
bem o meu Techspeed durante
toda a temporada, e junto com
os meus patrocinadores me aju-
daram a construir mais um títu-
lo”, agradeceu o piloto apoia-
do por Techspeed/Cinestúdio/
Globo Construtora/Seepill Val-
ves/Total Auto Center/3Marc/
Pizza Crek/SOS Bike Móvel.
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Enzo Fittipaldi encerra temporada
2023 com vitória e 5 pódios na F2

Enzo Fittipaldi

O brasileiro Enzo Fittipaldi
terminou a temporada 2023 da
Fórmula 2 em alta após o segun-
do lugar obtido no último final
de semana no circuito de Yas
Marina, em Abu Dhabi. Com a
conquista deste sábado, o pilo-
to da Academia da Red Bull en-
cerrou a competição com uma
vitória e cinco pódios, somando
124 pontos na temporada.

“Foi uma temporada bem in-
tensa e com um equilíbrio muito
grande na F2. Conseguimos pó-
dios importantes, a vitória em Spa

foi incrível, e em outros momen-
tos faltou um pouco de sorte.
Mas o saldo é positivo, agrade-
ço todos que torceram por nós
esse ano, aos meus patrocinado-
res e agora vamos começar a
pensar em 2024”, diz Enzo Fitti-
paldi, que tem os patrocínios de
Eurofarma, Claro, Snapdragon,
OakBerry, PneuStore, Baterias
Moura e Stake.

No último sábado, Fittipaldi
terminou com a segunda posição
após liderar 20 das 23 voltas de
disputa nos Emirados Árabes
Unidos. Na prova de domingo
fechou em 14º.
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Dakar 2024: Lucas Moraes anda
forte e vence uma das duas

especiais na Arábia

Moraes e Monleón em ação na Arábia Saudita

Lucas Moraes deu início à
sua preparação para o Rally
Dakar 2024. Neste fim de sema-
na, com a disputa do Rally Baja
Qassim pela equipe TOYOTA
GAZOO Racing (TGR), o brasi-
leiro impôs um forte ritmo e ven-
ceu uma das duas especiais que
compôs a prova, sinalizando a
boa sintonia inicial com seu novo
navegador, o espanhol Armand
Monléon. A outra especial foi
vencida pela dupla formada pelo
alemão Timo Gottschalk (nave-
gador que já venceu o Dakar) e o
saudita Yazeed Al Rajhi (piloto
que é o atual bicampeão mundial
de Rally Cross Country, modali-
dade em que se encaixa o Dakar).
Moraes chamou a atenção do
mundo dos rallies ao obter um
pódio já em sua estreia no Dakar,
em janeiro de 2023.

Na soma dos tempos, Al Ra-
jhi e Gottschalk acabaram com a
vitória no Baja Qassim, com uma
diferença de 02min37s para Mo-
raes e Monleón, que terminaram

no segundo lugar. A prova con-
tou um total de 305km de espe-
ciais (trechos cronometrados em
alta velocidade) nas dunas sau-
ditas em dois dias.

“O último dos dois dias foi
muito bom para a nossa equipe.
Afinal, conseguimos vencer a
especial. Andamos super bem,

o carro teve um bom ritmo du-
rante a prova. Fechamos o even-
to na segunda colocação no
geral, e acredito que foi uma
ótima preparação no Dakar,
tanto para mim quanto para o
Armand, que será o meu nave-
gador”, detalhou Lucas, que
também conta com apoio de

Red Bull e PneuStore.
Foco no Dakar – As aten-

ções do piloto brasileiro conti-
nuarão a ser a próxima edição
do Rally Dakar, que acontecerá
entre os dias cinco e 20 de ja-
neiro do ano que vem, justa-
mente na Arábia Saudita. Se-
guindo os planos da equipe
TGR, Lucas seguiu neste domin-
go para a Namíbia, onde terá a
primeira oportunidade de testar
a nova versão do modelo Toyo-
ta GR DKR Hilux T1+, que será
utilizada pela no Dakar.

“Obviamente estou ansioso
por essa oportunidade de testar
o novo carro. Faremos diversas
simulações, como troca de pneu,
troca de partes mecânicas, entre
outras coisas que o piloto e na-
vegador precisam fazer sozinhos
no meio do deserto durante o
Dakar. A intenção é treinar e re-
duzir o tempo dessas operações,
para aumentar nossas chances
de sucesso no Dakar”, explicou
o piloto brasileiro.
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